

# La Republica

Número suelto ₡ 0.15  
Suscripción mensual ₡ 3.00

AÑO I — NUMERO 21

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 24 NOVIEMBRE 1950

## NO EXISTE NINGÚN MAL ENTENDIMIENTO ENTRE LA STICA Y ESTE MINISTERIO

Dice el Sr. Ministro de Agricultura en carta al Dr. A. Peña Chavarría, comentando declaraciones de este último sobre prórroga del contrato de Stica

STICA se sirve del laboratorio de Agricultura y el Ministerio recibe con agrado la cooperación de aquel Organismo

Comentando declaraciones que el diputado doctor Peña Chavarría hizo en edición anterior de este periódico, el señor Ministro de Agricultura e Industrias nos envía copia de la comunicación cuyo texto publicamos en seguida:

23 de noviembre de 1950.  
Señor doctor don Antonio Peña Chavarría  
Miembro de la Asamblea Legislativa  
Presente.

Pasa a la Pág. CUATRO

## EL GERENTE DE LA CAJA DE SEGURO

### PROTESTA DE LA FIJACION DE SALARIOS A EMPLEADOS DEL POLICLINICO

Aduce el citado funcionario que los nuevos salarios fijados afectan económicamente a esa institución, ya que se producirá un aumento de ₡ 103.923.30 y que ello resulta más grave si se nota que las cuotas de los contribuyentes han permanecido por largo tiempo inalteradas

El Gerente de la Caja del Seguro Social don Miguel Ángel Dávila se ha dirigido al señor Ministro de Trabajo y Previsión Social exponiéndole la inconformidad de esa Gerencia en cuanto a la nueva fijación de salarios al personal del Policlínico.

Dice el señor Dávila que la nueva fijación representa un aumento de gastos para la institución de ₡ 103.923.30, lo que viene a afectar

Pasa a la Pág. OCHO

## NUEVAMENTE LA AMNISTÍA

Por los diputados Sres. Abelardo Bonilla, Celso Gamboa y Roberto Salazar M. se presenta proyecto de ley proponiendo la amnistía para los procesados por delitos políticos

Con fecha 20 de noviembre ha sido presentado a consideración de la Asamblea un nuevo proyecto de ley encaminado a otorgar amnistía a todos los procesados o condenados por delitos políticos o conexos con ellos, exceptuándose del beneficio de la ley a quienes estuvieren condenados o procesados bajo la imputación de ser autores de homicidio calificado o de otro delito común.

Son firmantes del proyecto de referencia los diputados señores Abelardo Bonilla, Celso Gamboa y Roberto Salazar M.

Pasa a la Pág. OCHO

## CONTRA LA SUPRESIÓN DE LA OFICINA DE SELECCIÓN DE PERSONAL

Encendía protesta del ciudadano Pedro José García Roger, en escrito dirigido a los Diputados Dr. Antonio Peña Chavarría y Lic. Arnoldo Jiménez Zavaleta

Don Pedro José García Roger, ex-emplado de la Oficina de Selección de Personal, ha elevado un extenso escrito a los diputados señores Dr. Antonio Peña Chavarría y Lic. Arnoldo Jiménez Zavaleta, expresando su protesta por el acuerdo adoptado por la Asamblea Legislativa al suprimir la partida para mantenimiento de la Oficina de Selección de Personal.

Como es conocido, esta Oficina tenía la importante misión de ir dotando a la Administración Pública de personal idóneo, capacitado, que permitiese dar permanencia a los empleados y seleccionar los puestos de dirección de oficinas en el futuro, a base de capacidad; con ello se evitaría que la política envileciera

Pasa a la Pág. OCHO

## OTÓRGASE FINIQUITO A LA CIA. BANANERA

En visita que hace poco realizó por la zona Sur el Ministro de Agricultura logró comprobar que la Compañía había cumplido a satisfacción lo establecido por la cláusula primera del Contrato

El señor Gerente de la Compañía Bananera se dirigió al Ministerio de Agricultura e Industrias solicitando el finiquito para las siembras de este año. Como personalmente el ingeniero Volio Guardia, logró comprobar hace pocos días que la Compañía Bananera había cumplido lo establecido por la cláusula primera del Contrato en lo que

(Pasa la Pág. OCHO)

## DE LA CÁMARA DE REPRESENTANTES DE PUERTO RICO A DON JOSÉ FIGUERES

San Juan, Puerto Rico, Nov. 21 1950.

Sr. José Figueres — San José.  
La Cámara de Representantes de Puerto Rico ha acordado por unanimidad expresarle a usted nuestro reconocimiento por sus últimas declaraciones referentes a los sucesos violentos que ocurrieron hace poco en Puerto Rico. Es la opinión de esta Cámara que usted ha captado admirablemente la realidad democrática que prevalece en Puerto Rico y sus frases nos sirven de estímulo para proseguir en nuestra lucha por el continuo establecimiento de

## EL Dr. BLANCO CERVANTES NO ACEPTÓ LA GERENCIA DEL SEGURO SOCIAL

### La Procuraduría Civil se pronuncia contra la propuesta de los personeros de "La Tribuna"

Dice en uno de sus extremos ese pronunciamiento: "... los objetos a que se refieren quienes suscriben la comunicación de fecha 6 de noviembre corriente, no entraron en el remate judicial que se les adjudicó, puesto que no se subastaron

## LA CÁMARA DE INDUSTRIAS APOYA AL MINISTERIO DE HACIENDA EN RELACION CON LA LIBERTAD DE PRECIOS

La Cámara mira con simpatía la discutida medida de declarar mercado libre para los artículos de producción nacional

La Cámara de Industrias ha comentado, en escrito que llega a nuestra redacción, la reciente disposición del Ministerio de Hacienda, acerca de la libertad de precios para los productos de la industria nacional; la Junta Directiva del or-

Pasa a la Pág. OCHO

Por el interés general que el asunto tiene, reproducimos a seguir, textualmente, la forma en que el Procurador Civil licenciado don Ricardo Monge se ha pronunciado al evacuar una consulta hecha a la Procuraduría General por el Secretario de la Presidencia licenciado don Jorge Martínez Moreno sobre una propuesta hecha al Gobierno por personeros de la empresa "La Tribuna". Tal pronunciamiento dice así:

Pasa a la Pág. DOS

## EL LUNES SE INICIAN LOS EXÁMENES DE BACHILLERATO

De los Colegios Particulares se presentarán 242 candidatos y de los Oficiales 404

Nadie ha dejado de notar que los parques y lugares de recreo de todo el país, desde buena mañana, se hallan por congestionados de jóvenes que marchan con su mirada fija en sus textos de estudio. El nerviosismo y la intranquilidad se han acentuado de nuestra juventud estudiosa: se comprende que están a las puertas los exámenes de bachillerato.

El lunes entrante se iniciarán en todos los colegios de la República y por las cifras obtenidas se ve bien claro que en pocos años se ha presentado la cantidad de candidatos que se anota en el presente fin de curso.

Los colegios particulares presentarán un total de 242 candidatos al codiciado título de bachiller y por

Pasa a la Pág. OCHO

Obtuvimos ayer tarde la referencia de que a tan distinguido profesional le fué ofrecida esa alta posición, negándose a aceptarla por no querer abandonar sus actuales funciones, en las que coopera magníficamente con el Ministerio de Salubridad

Ayer tarde comentando con persona suficientemente enterada del movimiento ocurrido alrededor de la renuncia del Gerente de la Caja del Seguro Social don Miguel Ángel Dávila, — supimos que al tenerse como separado de tales funciones a tan distinguido elemento, dado el carácter irrevocable de su renuncia, — esa posición le fué ofrecida al distinguido y culto profesional Dr. don Raúl Blanco Cervantes, quien alegando razones especiales

Pasa a la Pág. OCHO

## SE ESTUDIARÁN LAS POSIBILIDADES QUE PRESENTA CAÑAS GORDAS PARA LA SIEMBRA DE CAFE

Hay una casa especialmente interesada en llevar a cabo esas siembras y ha solicitado un técnico al Ministerio de Agricultura para que rinda informe al respecto

Una de las zonas más ricas con que cuenta nuestro país es la de Cañas Gordas. Está situada en la zona Sur del país y hasta ahora ha permanecido inexplorada, ya que únicamente se han realizado ensayos de siembra de café y otros productos. Una importante firma agrícola, en vista de los rendimientos que se han obtenido con los ensayos de cultivo de café, se ha dirigido al Ministerio de Agricultura solicitando el envío de un técnico a aquella zona, con el fin de que haga un estudio sobre las condiciones que presenta la misma para la

# EL Gral. McARTHUR ORDENA UN ATAQUE DECISIVO EN TODO EL FRENTE DE COREA

## REFUERZOS NORTEAMERICANOS LLEGAN A BERLIN



Tropas norteamericanas a reforzar la guarnición de Berlín aparecen aquí subiendo a camiones militares en la estación de Lichterfelde. Estas tropas, parte del Sexto Regimiento de Infantería, constituyen el primer contingente que llega a Alemania dentro del nuevo plan tendiente a reforzar las fuerzas norteamericanas en las zonas del peligro. — (INP).

## Tres divisiones norteamericanas y cuatro sudcoreanas se enfrentan a 100.000 comunistas chinos y norcoreanos

(FLASH). — TOKIO, 24. — El General McArthur anunció en Corea un asalto general.

TOKIO, 24. — (INS). — El General McArthur se encuentra en estos momentos en el sector occidental del frente coreano.

TOKIO, 24. — (INS). — El General Douglas McArthur anunció desde el frente coreano haberse lanzado un ataque general para cuya dirección personal se dirigió al frente. Anunció MacArthur que el asalto en el sector occidental del frente coreano es "para terminar la guerra".

TOKIO, 24. — (INS). — Fuerzas aliadas comenzaron la ofensiva final de la guerra en el noroeste de Corea bajo el mando personal del General Douglas McArthur. La noticia de ataque fue dada por el propio McArthur desde el frente donde ordenó el avance contra el ejército de cien mil hombres sobre el río Yalu que según dijo, de tener éxito, sería el fin de la guerra y restauraría la paz y unidad de Corea y permitiría pronta retirada de fuerzas militares de las Naciones Unidas y que el pueblo coreano asumiera completa soberanía e igualdad internacional.

McArthur envió tres divisiones norteamericanas, cuatro sudcoreanas y otras menores de las Naciones Unidas sobre la línea de defensa en que se calcula se encuentran con cien mil comunistas chinos y nor-coreanos que du-

rante los últimos días han mostrado extraño deseo de combatir.

TOKIO, 24. — (INS). — El cuartel general del General Douglas McArthur en Tokio anunció hoy que el General ha ido a Corea para dirigir una nueva ofensiva en el sector occidental que se espera ponga fin pronto a la guerra. El vocero del cuartel general dijo que las fuerzas aliadas en el sector occidental han iniciado una ofensiva general. Dijo que McArthur ha ido en avión a Corea para dirigir personalmente la ofensiva.

El portavoz dió a la publicidad un comunicado que dice: "Si esto tiene éxito debiera para todos los fines prácticos poner fin a la guerra, restaurar la paz y la unidad a Corea, facilitar la pronta retirada de las fuerzas militares de las Naciones Unidas y facilitar que el pueblo y la nación coreanas asuman su plena soberanía e igualdad internacional".

El cuartel general en Tokio dijo: "El General McArthur personalmente está presente en el sector occidental del frente de batalla en Corea". Esta información fue seguida inmediatamente por un parte que declaraba: "El sólido movimiento envolvente de compresión de las Naciones Unidas en Corea septentrional contra los ejércitos rojos allí está llegando ahora a su esfuerzo decisivo. "El factor aislador de un movimiento de pinzas, nuestras fuerzas aéreas de todos los tipos, han

Pasa a la Pág. DOS

## LA INAUGURACION DEL "CONGRESO DE PAZ" DE VARSOVIA



El perito atómico francés Frederic Joliot-Curie (izquierda) pronuncia un discurso en la sesión inaugural de Varsovia, del Congreso Mundial de Paz auspiciado por los comunistas. Sentado, junto a Joliot-Curie, aparece el escritor soviético, Alexander Fadeyev. Las demás personas en la foto no están identificadas. — (INP).



# La República

Diario de la Mañana

Publicado en San José por la Compañía Editora Costarricense S. A., (en trámites de inscripción); Servicio Cablegráfico de la International News Service

Director  
**ALBERTO F. CAÑAS**

TELEFONOS: Dirección y Redacción, 1014. Administración, Anuncios y Suscripciones, 1011. Apartado de Correos, 2130 San José

Precio del ejemplar . . . . . ₡ 0.15  
Suscripción mensual . . . . . ₡ 3.00

## COMENTARIOS A LA LIGERA

La desaparición de la Oficina de Selección de Personal, premeditada durante un año por algunos círculos, no es más que el triunfo de una tendencia muy peligrosa, que cree que ciertas cosas buenas que hizo la Junta de Gobierno son malas porque "huelan a Figuerismo", y están dispuestas a liquidar lo que "huela a Figuerismo", aunque para ello tengan que atropellar principios.

Algunos de los que votaron la liquidación de la O. S. P., han manifestado que el Estatuto de Servicio Civil no debe entrar en vigencia mientras "quede un figuerista sirviendo un puesto" en la Administración. Por lo tanto, según esa tesis, el Servicio Civil entrará a regir cuando en la Administración sólo haya empleados que —habiendo sido ulatistas— simpatizan, por la campaña de 1953, con algún pre-candidato que no sea don José Figueres, lo cual es una manera de decir que sólo los simpatizantes de algún precandidato que no sea don José Figueres, deben obtener cargos en el Gobierno. A la larga, pues, esos señores quieren que se repita en Costa Rica el fenómeno de 1942.

La solicitud que ha hecho la Cámara de Cafetaleros para que se les conceda un aumento en los créditos, a fin de financiar mejor los adelantos, nos recuerda una anécdota de Giannini, el viejo Presidente del "Bank of America", que decía:

"Cuando alguien se acerca a mi Banco para pedir un préstamo, la garantía que le pido es que me enseñe las manos. Si son callosas, el préstamo se concede".

Esta parece ser una buena política bancaria, inflación o no inflación.

Las mociones que se han presentado para rebajar el Presupuesto de 1951, parecen en su inmensa mayoría hechas con sentido empírico. Por ejemplo, ahora se ha presentado una moción que descabese completamente el Ministerio de Agricultura, y ello bajo el pretexto de las economías. Nos parece que un Presupuesto que tienda a fomentar el progreso del país, debe hacerse, no con el criterio de encontrar por donde puede economizarse un colón, sino con el criterio de cuáles son los servicios que el Gobierno debe dar. Buen Gobierno será el que dé buenos y muchos servicios; no el que los dé malos y pocos por poco precio. A la larga, lo barato sale caro.

Vuelven los dictadores a hablar de fantasmas, espectros y conspiraciones contra ellos. Hay que esperar a ver cuál es la nueva jugada que preparan. La Asociación de Dictadores no hace escándalos en vano. Puede que todo sea una preparación para la exigencia peruana de entrega de Haya de la Torre; puede que alguno de ellos a quien se le vence su plazo, quiera reelegirse; puede que alguno esté planeando una "purga"; puede que estén preparándose para financiar movimientos electorales o revolucionarios contra las víctimas de sus acusaciones.

Pero la verdad es que son buenos propagandistas, pero malos psicólogos. Porque cada vez que ellos hablan de que se conspira contra sus personas o sus Gobiernos, en vez de crear la preocupación que esperaban, en la opinión americana, producen la contraria, y las gentes no perturbadas por intereses creados, se limitan a decir:

Ojalá, ojalá, ojalá!

Un amigo nuestro nos hacía una reflexión interesante: Comentando la ninguna preocupación mostrada por los Estados Unidos en relación con la elección de Getulio Vargas, y comparándola con la reacción que les produjo la elección de Perón en 1946, decía: Lo que sucede es que Vargas es muy débil y con todo y su "estado Fascista", ha sabido siempre ser amigo de los americanos; y si es cierto que el Eje Perón-Vargas va a producirse, es posible que Vargas, como más inteligente, se convierta en el Socio Capitalista, o amo del jefe, dejando a Perón en posición mussonesca. Con esto, se matarían dos pájaros de un tiro.

### Un contribuyente, para evitar el embargo, pagó ₡ 116.000 de impuestos atrasados

La Procuraduría de Hacienda había planteado la querrela civil correspondiente, habiéndose decretado el embargo en bienes de ese contribuyente, capitalista conocido en nuestro medio

La Procuraduría de Hacienda ha venido tramitando juicios civiles contra un sinnúmero de contribuyentes morosos que están atrasados en el pago de impuestos territoriales, de tributación, etc. Entre tales morosos hay muchos capitalistas, que pese a sus fortunas, se han mostrado siempre renuentes a cubrir sus tributos. Entre ellos hay uno muy conocido en nuestro medio que debía la bicoca de ₡ 116.000.00.

Presentada la acción civil correspondiente, se despachó embargo contra este rico ciudadano y se ordenó verificar la subasta del caso en sus bienes.

Para detener la acción, anteaer pagó esa suma evitando que sus propiedades fueran rematadas.

Ahora se seguirá acción contra otros que están en idéntica situación y que como el de esta información, tienen bienes suficientes.

## CABOS SUELTOS

### LA SITUACIÓN DE LA UNIVERSIDAD

Grande fue el asombro causado en el ámbito de catedráticos y alumnos de la Universidad, por la lectura de la carta que en el Diario de Costa Rica del jueves dieciséis del presente mes apareció, y en la cual revelaba el señor Rector de la Universidad, al doctor don Virgilio Chaverri, Ministro de Educación Pública, la situación futura de la Universidad, si las cosas no llegaran a un equitativo y lógico arreglo en lo que se refiere a las fuentes de sus ingresos.

Disconformes con el natural proceso de todo desarrollo orgánico, las dotaciones, fundamento de la existencia de una institución como es la Universidad, impotentes serían para lograr los fines que ella se propone, a pesar de que no trabaja para sí sino para la patria, haciendo surgir del seno de sus catedras enseñanzas de los distintos ramos del saber humano, que tienden a torjar una nación más grande y mejor.

No es la extensión geográfica la que hace acreedora a una nación al título de "grande". País como Bélgica, más pequeño que el nuestro, en su territorio, es, sin embargo, una de las más grandes naciones en el proceso de la cultura Occidental. Esta grandeza es la herencia que sus hijos insiguen en las artes, en las ciencias, en las industrias y en los dominios del saber, le han legado a su pequeña patria, constituyendo esa herencia, como antes dije, el patrimonio de mayor cuantía que puede heredar cualquier nación.

Notoria es la influencia que la Universidad ejerce en nuestro ámbito social.

Palpatantes en el ambiente se hacen sentir muchas inquietudes de superación no concebidas hasta el presente. Las diversas facultades forman agrupaciones o seminarios de estudio para resolver problemas técnicos y proponer postuados de mismo orden. Estos y otros aires reveladores de ese deseo de mejoramiento son el alma que hace vivir el alma de la Universidad en la de los ciudadanos.

No se crea que todo se deliza sobre hechos rosas.

Existen muchas más dificultades de las que el señor Rector enumera en su carta antes citada. Ciertamente hay una solicitud, aun sin resolver, de todos los catedráticos, para equiparar sus dotaciones, o armonizarlas, por lo menos, con las exigencias del costo de la vida actual, cosa que no se ha logrado. Sin embargo, el trabajo continúa tesoro y eficiente; pero hay más aún, el Conservatorio Nacional de Música no dispone del local propio para desarrollar sus labores intensamente. Ahora se acoge al edificio que le brindara la Dirección del Colegio Superior de Señoritas.

El instrumental de que dispone para impartir sus cursos es bastante deficiente, las horas en que da sus clases no siempre son las que más convienen a sus horarios.

Las dificultades ocasionadas por no disponer de un edificio construido para tales fines dificultan sus faenas. A otras atrocidades hay que agregar otra más, la de que los sueldos del profesorado de esta institución aun no han sido ajustados, embargo el número de alumnos que ingresan cada año es mayor. Muchas de las dificultades ya mencionadas obstaculizan en parte el desarrollo de algunos labores, lo cual no permite la inscripción de gran número de estudiantes que se presentan todos los años en fecha de matrícula.

Conviene poner de relieve el hecho de haber obtenido la Universidad gran parte de sus ingresos mediante un laborioso esfuerzo realizado por sus alumnos, para soñar con muchas necesidades apremiantes y procurar libre matrícula a personas de recursos ínfimos, lo cual equivale a decir que los beneficios de la cultura pueden ser recibidos por los sectores pobres, lo mismo que por los ricos.

Ante la supresión de estos fondos, que es a su vez la supresión de fuentes de cultura en beneficio de la patria, ¿cómo va a permanecer el espíritu de los ciudadanos sordo a un llamado imperativo de la conciencia nacional?

Un esfuerzo sostenido de la ciudadanía es el único medio que permite el engrandecimiento de las naciones, ¡cuál sería la consecuencia, si a la Universidad, que necesita cada más ingresos, se le restringen sus fuentes vitales?

Debe afrontarse conscientemente este problema y reconocer que a

quello fondos que se invierten para vitalizar la máxima institución en beneficio de la cultura nacional, son los que a corto plazo producen los mejores dividendos a la nación, transformando a sus ciudadanos en grandes hombres, que son los únicos capaces de hacer prosperar las naciones.

Oscar Mora Urpi

### UN HOMBRE DE EMPRESA:

#### Fernando Alvarado Chacón

NO entra en la línea de este diario la adulación; jamás incurriremos en ese defecto, pero destacamos hechos o actuaciones que merezcan ser conocidos por la ciudadanía, si es misión que nos compete y cumpliremos.

Hemos de hacerlo hoy, en acto de justicia a la persona de un hombre de empresa, de un capitalista que ha arriesgado bienes, comodidades, todo, para arancar a la montaña de su estado indómito y convertirla en fuente de producción y riqueza, en tierra feraz y útil.

Nos referimos a Fernando Alvarado Chacón, hombre que ha demostrado lo que puede el esfuerzo puesto al servicio de una obra. Fermando Alvarado Chacón, ha creado la finca Moravia. Dicho así, parece una obra simple, sencilla, sin ningún mérito; muchos hombres silenciosamente han convertido tierras en fincas productivas. Pero de las dimensiones de la obra que nos ocupa no conocemos ninguna. Frente a esa obra, se siente el contagio del dinamismo de un hombre.

Moravia no hace más de 15 años era una montaña; tierras nunca cultivadas; ocupadas por los indios del Chirripó; adquiridas estas propiedades, aumentada su extensión con otras tierras que fueron formando lo que hoy es una finca, el hombre entró lentamente, paso a paso, venciendo las dificultades del terreno luchando contra la montaña, domándola y al fin se vio una obra, una serie de fincas en perfecta explotación. Pero hasta este momento, que todos hoy admiran, no se conoce la obra realizada; hemos conocido lo que hoy existe y hemos seguido con la mirada los vericuetos de la montaña, que hace años corria a lomos de mula el creador de esta obra hasta entrar en los terrenos de la finca; hoy ya el camino es una magnífica carretera cuyos trabajos ha realizado de su peculio particular Fernando Alvarado Chacón: desde San José a las fincas al corazón de la montaña, a los llanos que ocupan los indios de Chirripó, puede irse muellemente en automóvil desde San José.

La finca tiene plantadas más de un millón de matas de café, hay cortas de madera, siembras de maíz, de arroz; en la meseta de la montaña, de gran extensión, pueden hacerse cultivos de cereales tan apreciables como el trigo y la cebada; su topografía la forman tierras de distintas altitudes y como consecuencia cultivos diversos.

Hay más de cinco millones de colones invertidos en la obra, empresa que representa como la audacia, la confianza en sí mismo de un hombre, la voluntad inquebrantable, pueden vencer cualquier obstáculo por duro que éste sea.

¡Qué gran ejemplo para los capitalistas! ¡Qué gran ejemplo para quienes en su estrecha concepción de lo que es la empresa, miran con recelo todo lo que representa audacia; hay que ser conservadores, dicen algunos, hay que ir a lo seguro; lo seguro es, lo olvidan con frecuencia muchas gentes, el trabajo, la producción, el esfuerzo puesto al servicio de una gran obra.

Este es Fernando Alvarado Chacón.

## LOS LECTORES OPINAN

Aquí se publicarán aquellas comunicaciones de nuestros lectores que se refieren a temas de interés general, o de interés para el periódico. Las opiniones que aquí exprese el lector, no son necesariamente las de LA REPUBLICA. Las colaboraciones o cartas muy largas, serán resumidas por la redacción, aunque sin alterar su contenido. LA REPUBLICA da la bienvenida a los que quieran colaborar aquí

### CAMINOS VECINALES

Señor Director de LA REPUBLICA

Las Municipalcidades están integradas, generalmente, por dos o tres miembros del Distrito Central, y el resto... residentes en los distritos del Cantón. Esto... permite a las Municipalcidades un conocimiento completo de... las personas más capacitadas de la jurisdicción. Además, los problemas de su zona, que generalmente, dada la constitución geográfica del país... son de malos pasos y otros problemas en los caminos. Por tanto son las Municipalcidades las que están mejor capacitadas para dar el mayor número de beneficios en la administración de caminos.

En el Cantón de San Carlos hay un movimiento general, tendiente a dar apoyo a la restitución de los derechos municipales, para tener ingerencia en la administración de caminos vecinales. Todos los vecinos sufren en invierno las consecuencias de los malos caminos y todos tienen amistad con uno o varios de los municipios; ellos piden, mejor que nadie, estas capacidades para dar opinión, acerca de la administración de caminos.

El conocimiento completo de las personas más capacitadas del lugar, las sitúa en la posición más ventajosa para hacer el más acertado nombramiento de las juntas auxiliares y demás personal. Conociendo el sistema democrático que emplea el señor Presidente, no me cabe la menor duda de que él lo considera su pasado fallo y dará la solución más conveniente a este caso.

WILLIAM QUESADA  
Villa Quesada

Ya habíamos publicado un telegrama del amigo Quesada. El asunto de la Ley de Caminos está ahora en manos de la Asamblea —en virtud del veto— y no del Ejecutivo. — La Redacción.

### ECONOMIA NACIONAL

Señor Director de LA REPUBLICA

Todos los costarricenses sabemos y palpamos la pérdida económica nacional, y los gobernantes, sólo atinan a salvar la crítica situación recargando al pueblo con más impuestos, sin comprender que los fondos exprimidos repercuten en la economía del pueblo, que es la base fundamental de la economía gubernamental.

El exceso de impuestos acarrea la desconfianza del capital, y el retro de capital disminuye las operaciones, y con éstas se estanca el trabajo para los obreros, y en cadena merman la producción ocasionando la paralización total de la economía, trabajo y producción.

En los Bancos cada día se acumulan más millones, dinero que

no produce, y cada día se dificulta más la concesión de créditos a industriales y productores. La economía nacional no está perdida, lo que falta para volver a tomar el camino floreciente de la riqueza es la cooperación gubernamental y la autorización a los Bancos para conceder créditos a largo plazo y con interés bajo; luego ceder baldíos a quien desea producir; que con ayuda económica se coopere al engrandecimiento de la patria y a restablecer la economía.

ALVARO ROJAS ROJAS.  
San José.

En su Mensaje del 19 de Mayo, el Presidente dijo que no se crearían nuevos impuestos. El conseguir baldíos es posible, mediante la ley que existe. — La Redacción.

### ECONOMIA GUBERNAMENTAL

Señor Director de LA REPUBLICA

El señor Presidente Ulate habla de economizar. También el señor Ministro de Hacienda, pero vemos un sin fin de proyectos que precisamente van contra la rebaja en los gastos, por ejemplo:

Crear otro Ministerio innecesario de Industrias. Lo que deben hacer es fomentar industrias verdaderamente nuevas, pero no de las que sólo mueven derechos de aduana, sino nuevas que sólo usen materia prima producida en el país, y para ésto hay necesidad de otro Ministerio, con su tren de empleados, automóviles, jeeps y camiones.

Crear la Contraloría. Esto será algo parecido al antiguo Centro de Control que rigió don Adán Acosta, con la diferencia que tendrá sueldos trulentos...

Dicen que el Gobierno ha pagado algo más de ₡ 30.000.00 de la deuda pública, lo cual está muy bien, pero para pagar esa deuda más pronto no se deben aumentar los gastos y menos en oficinas innecesarias.

Me permito sugerir a los diputados que en vez de estar pensando en oficinas nuevas, tengan el patriotismo de amarrarse los pantalones y exijan a las instituciones autónomas, que publiquen sus presupuestos de sueldos y demás gastos, bien detallados, con los nombres de plaza de los favorecidos, para saber siquiera en quienes se va tanta plata...

En alquileres de locales se van también muchos miles. Lo mismo en gasolina y llantas, pues los 300 y pico de carros que tienen el Gobierno y las Autónomas no dejan de circular, pero ni de noche, ni los domingos.

Todo esto, dicho sin ánimo de ofender a nadie.

C. FERNANDEZ W.  
(céd. 23005) - San José)

La Contraloría es un mandato Constitucional, y es muy necesaria. En cuanto a sueldos altos, si el Estado y las Autónomas los pagan bajos, los buenos empleados se irán a trabajar en las compañías privadas, y no se conseguirá gente preparada y capacitada para los puestos públicos, que es donde debe haber mejor gente. — La Redacción.

MEFISTO

## CONSEJO NACIONAL DE PRODUCCIÓN

ADMINISTRACION GENERAL

AVISA:

# A TODOS LOS TOSTADORES DE CAFÉ

que a partir de esta fecha  
EXPENDERÁ EN SU ALMACÉN N°. 1  
situado en el Pasaje Borbón,

# "CAFÉ EN GRANO"

de muy buena calidad

## AL PRECIO DE ₡ 260.00 EL QUINTAL

# DELIBERACIONES LEGISLATIVAS

Se perdió ayer otra vez el esfuerzo de algunos diputados para mantener la Oficina de Selección de Personal

Fracasó una excitativa al Ejecutivo para suspender por 6 meses las ejecuciones de las sentencias del Tribunal de Probidad

Fracasó una excitativa al Poder Ejecutivo formulada por el licenciado Celso Gamboa Rodríguez para que suspendiera por 6 meses las ejecuciones o remates de las sentencias del Tribunal de Probidad. Leyó el diputado Arroyo Blanco una nota informativa del periódico "La Hora" en su edición de ayer en la que se critica a la Cámara por haber empleado parte de los dineros de la Oficina de Selección de Personal para reajustar los sueldos de varios empleados de la Asamblea, agregando, que eso dicho en uno de los diarios del Presidente de la República ponía de manifiesto que los diputados de la mayoría no quedaban bien ni con Dios ni con el Diablo.

Peña Chavarría en un furibundo ataque contra la mayoría parlamentaria abogó por la revisión, declarando como diputado electo por el Partido Unión Nacional, no quería que se manchara el prestigio del gobierno que respaldaba a la Oficina de Selección de Personal desde luego que la había involucrado en su proyecto para 1951. La actitud de la mayoría en este asunto fué comparada por el señor Peña Chavarría por las actitudes corrompidas de los Congresos de Calderón y Fiacado de la Cámara cuando estaba a tiempo de apartarse del atajo que la llevaría irremisiblemente a casos y al abismo político, criticó la repartición del presupuesto de la Oficina de Selección, que se había hecho con mociones sorpresivas, repartición que catalogó como el "Festín de Baltazar".

Le replicó el diputado Pacheco Montelegré diciéndole que no de verdad el doctor Peña por cuanto las mociones al respecto estaban presentadas a la Cámara desde hacía muchos días y que era del conocimiento de los señores diputados que en la mesa existían 48 mociones sobre el presupuesto. Agregó que el doctor Peña Chavarría hubo de aprobar una moción para aumentarle el sueldo al Químico de Salubridad Pública con los fondos de la Oficina de Selección y que por lo tanto, el señor Peña había tomado parte también en el "Festín de Baltazar".

Jiménez Guidó explicó en que se habían invertido los fondos de la Oficina de Selección y la forma correcta en que la Cámara aprobó las mociones respectivas en la sesión de anteaño con un quórum de 32 diputados. Se doió de las palabras del señor Peña Chavarría en contra de sus compañeros.

Urbina González se pronunció a favor de la revisión. Peña Chavarría declaró que no había atacado a su colega sino a ningún diputado sino que sus conclusiones fueron expresadas en términos generales. Terminó con una sentencia en latín cuya traducción es la siguiente: TODOS LOS SENADORES SON BURNAS PERSONAS PERO, EL SENADO ES UNA BESTIA.

Morúa Rivera dijo que todo lo que la Cámara hizo anteaño estaba bien hecho. Lo que pasa, agregó, es que los señores diputados que quieren ahora participar en la repartición de los fondos de la Oficina de Selección.

Fortocarrero y Vargas Fernández intervinieron a favor de la revisión.

Lara Bustamante explicó la actitud del Directorio que inició la sesión de anteaño con quórum suficiente citándose a la moción aprobada por la Asamblea para convocar una sesión en la noche

para adelantar el trabajo del presupuesto. Y que si pocos diputados asistieron a la sesión nocturna no es culpa de ella. Agregó que censurable o no la distribución que se hizo del presupuesto de la Oficina de Selección, es cosa que atañe al criterio exclusivo de los señores diputados.

Fernández Prestinary también protestó por las palabras del doctor Peña Chavarría, declarando que los diputados del Unión Nacional son cosas personas honorables.

Arroyo Blanco y Quesada Alvarado se sumaron a la clarinada de alerta del doctor Peña como la llamó el licenciado Quesada Alvarado. Arroyo manifestó que los diputados debían estar vigilantes si querían evitar que otro gobernante como Calderón Guardia pudiera llegar al Poder.

Después de otras intervenciones la revisión se ganó por amplio margen.

La mesa puso luego a discusión la moción original cuya finalidad es la supresión de la Oficina de Selección de Personal. Varios diputados, entre ellos el licenciado Jiménez Zavaleta y Fernández Durán argumentaron a favor del Servicio Civil.

Antes de la votación de esta iniciativa, que tanto debate ha originado, el representante Rucaza do hizo moción para interpellar a la Cámara acerca del procedimiento de la mesa, ya que él consideraba que la moción que debía votarse primero, era la que se refería a la creación del Ministerio de Industrias. La moción de Rucaza do fracasó.

Quesada Casal acusó al Partido Social Demócrata de manejar a su antojo la Oficina de Selección de Personal. Le contestó Jiménez Zavaleta diciéndole que en eso estaba errado, por cuanto el señor Araya Borge nunca había sido miembro de esa agrupación, ni jamás dicho partido había recurrido a esa oficina para emplear a sus partidarios, ya que el Social Demócrata ha demostrado siempre, su apego verdadero a los principios ideológicos. Por ser votada la moción que suprimió la Oficina de Selección de Personal, perdiéndose de nuevo el esfuerzo de varios diputados, para mantenerla.

Al respecto, algunos diputados anunciaron que tenían listas mociones para darle otros destinos a los fondos de esa oficina.

Las apelaciones serán conocidas por los alcaldes, si los fallos son de Agentes de Policía

En las consultas formuladas por el Ministerio de Gobernación a la Corte Suprema de Justicia a solicitud del Agente Principal de Policía y del Agente Principal Específico del Café para que la Corte decidiera ante quienes deben administrarse las apelaciones de las sentencias que dicten esos funcionarios, se acordó que las apelaciones deben administrarse conforme a lo dispuesto por este Tribunal, esto es, ante los Alcaldes del lugar donde hubiere sido cometida la infracción.

Con esta nueva disposición, la Corte de Justicia quiere abolir inconvenientes y tránsitos que antes se realizaban en perjuicio directo de los ciudadanos.

# Denuncias que se trafica con mercadería de contrabando a Nicaragua

Parece que mercaderías compradas en Limón y que son consignadas a comerciantes de Upala con introducidas a Nicaragua con la consiguiente burla para las autoridades fiscales

Se ha hecho una denuncia q' ha llamado la atención de las autoridades fiscales. Se trata de la burla de que están siendo víctimas en la actualidad los resguardos detacados en la Barra de Colorado y en Upala. Parece que algunas personas compran grandes cantidades de productos en Limón y los consignan a comerciantes establecidos en Upala.

La mercadería en referencia pasa por la Barra en donde es inspeccionada por las autoridades fiscales del lugar, quienes al constatar para

quienes van consignados, no tienen inconveniente en otorgar la licencia o pase respectivo. Pero luego es cuando se produce el fraude. Los dueños de la mercadería en lugar de llevarla a sus destinatarios, en este caso puertos comerciantes de Upala, dirigen hacia Nicaragua en donde venden a jocos precio sus productos, con la consiguiente burla para las autoridades y la pérdida que tal fraude representa para el Fisco.

Viene de la Pág. PRIMERA

gencias Regionales y de AYUDA directa a los agricultores, tal y como específicamente lo indica la ley 288-00. El convenio básico que el Organismo en el económico ha contado con el aporte costarricense que en el año de 1950 — de enero a diciembre — llegan a 1.000.000. El convenio básico que ha regulado esta situación, ha sido prorrogado varias veces hasta que finalmente expiró el 30 de junio del presente año.

Naturalmente para lograr la prórroga de permanencia del Servicio, se presentó a conocimiento del Ministerio un nuevo proyecto de convenio, por el cual Stica se constituye en administrador general de todos los programas cooperativos del Instituto de Asuntos Interamericanos en Costa Rica y ya no se limita a la extensión agrícola únicamente, sino que en sus programas se incluyen estudios e investigaciones en agricultura; formulación y administración de programas adecuados; actividades en el campo de incremento de la producción de alimentos; producción de mejores variedades de plantas y de animales; conservación de suelos, aguas y bosques; introducción de mejores implementos y métodos de cultivo; mejoramiento del estándar de vida de los campesinos de las estadísticas agrícolas; actividades de instrucción agrícola; así como uso de cualesquiera otros métodos y medios que se consideren apropiados para la ejecución de este programa de agricultura.

Sabiendo yo, como usted lo sabe, lo que en realidad es la extensión agrícola, estimé que la pretensión de diversificación de funciones para una situación en la que me dispendiosa repetición de labores, porque los nuevos servicios que desean asumir están ya bien establecidos en el Ministerio. Lógicamente debe interpretarse que autorizar este despropósito de crecimiento y fijar una cuota en el presupuesto para el mantenimiento de Stica en estas condiciones, es pagar dinero para una de estas cosas que ya existen. Si se dan funciones, es bien claro reducir al Ministerio a la mínima expresión; ambos extremos son malos, pero más lo es el segundo porque si Stica es un Departamento del Gobierno, es más fuerte y más grande al final que el mismo Ministerio? Por otra parte, no me he opuesto ni me opondré a que se le dé un mayor apoyo a una organización, pero siempre que trabaje exclusivamente en los fines para los que fue creada.

Además, según el convenio básico que regula anteriormente, el Ministerio de Agricultura tiene una directa ingerencia en los manejos de Stica y sin embargo en el nuevo proyecto de convenio que se me propuso, la política general, los procedimientos administrativos, nombramiento y remoción de funcionarios, la incursión en otras obligaciones y en otros asuntos, según el texto original "serán determinados por el Director de Stica con el consentimiento del Ministro"; sabido es que el palabra concurrencia, según la Real Academia, significa asistencia, ayuda, influjo, pero nunca quiere decir consulta y mucho menos aprobación. La autorización de estos hechos ni más ni menos vendría a ser una delegación de funciones, que mañana, a mi juicio, podría calificarse de delegación de soberanía y por lo tanto no acepto dicho proyecto. En cambio presenté las contrapropuestas que enseguida le comento.

Propuse entonces un contraproyecto para regular las relaciones con el Instituto de Asuntos Interamericanos se por un parte un convenio suplementario para regularlas con Stica. En el primero, con el Instituto de Asuntos Interamericanos, se metodiza el desarrollo de los programas cooperativos del Instituto, para que sean llevadas a cabo de mutuo acuerdo a través de los respectivos Departamentos del Ministerio, entre los que Stica ocupa lugar como Departamento de Extensión Agrícola. En el segundo, con claridad se establecen las funciones de Stica como Departamento de Extensión Agrícola y de Conservación de Suelos y Aguas. La bondad de mi proposición queda demostrada con este ejemplo: el desarrollo de un proyecto de mejoramiento de semilla de maíz, patrocinado por el Instituto de Asuntos Interamericanos, se lleva-

# MINISTERIO DE AGRICULTURA E INDUSTRIAS

Creado en 1942, con el objeto de llenar las imperiosas necesidades de la Nación, el Ministerio de Agricultura e Industrias es el organismo que, por la índole de sus funciones está en contacto con el hombre de campo; con las verdaderas fuerzas renovadoras representadas en los que, ahora técnicamente, extraen riqueza de la tierra. Desde su fundación ha venido, sin embargo padeciendo de parte de los hombres que hacen y viven de la política, un verdadero calvario. Como si con su sostenimiento, en vez de bien que irradia a nuestra economía general, estuviera fomentándose un mal.

Es bueno hacer recuerdo del repetido hecho de que esos mismos hombres que lo extorsionan de mil maneras, se han servido de la pala de MORAL Y MATERIALMENTE, fuerza un símbolo o un fácil pasaporte para el logro de sus aspiraciones.

Con presupuestos que son ridículos para la misión fuerte que ha de desempeñar; con la mar de inconvenientes en los trámites que a través de su vida le ha tocado afrontar; con una línea quebradiza en cuanto a sus programas, que no se refiere a consecuencia de los cambios de poderes), su trabajo, su esfuerzo, la experiencia lograda en sus intervenciones por darle al agricultor mejores sistemas de rendimiento en beneficio de todos, con todas estas ventajas enumeradas, da la impresión hoy día, después de leer las informaciones periodísticas que en estos días se publican, con la cerceñación de varios departamentos que le brindan consistencia y con la delegación forzada de funciones en otros organismos. Esta división que de sus funciones se trata de hacer en forma que resulta caprichosa, nos llena de inquietud, más conociendo como es lo fundamental de su estructura.

Formado con un cuerpo de Ingenieros Agrónomos desvelados en sus materias, que intentan con su esfuerzo levantar muy por encima del nivel del mismo, el Ministerio de Agricultura e Industrias, hecho exclusivamente para este país que por naturaleza es eminentemente agrícola, lo puesto que no lo conocemos a Costa Rica, otro sistema de desenvolvimiento económico, menos en los actuales tiempos donde el estándar de vida sufre angustiosamente, se ve acosado por la inexperience representada en "unos cuantos vivillos y gamonales" que a pocas luces que requirir desde su sitio congresal, ponen su empeño por sobresalir a como se pueda, manciando en tal carrera hasta las más prestigiosas distinciones que le sirven a la República.

Costa Rica tiene un suelo privilegiado por la bondadosa mano de Dios; envidiado por distinguidos elementos extranjeros que no gozan en sus respectivos suelos de las posibilidades que el nuestro a ma nos llenas proporciona y en donde:

# ACTIVIDADES DEL HAMPA Los discípulos de Caco trabajan con entusiasmo

Varias son las noticias que sobre actividades del hampa se ofrecen hoy a los lectores.

El ciudadano Marcos Miller Volvez, fue víctima de un audaz robo en su propia finca, encontrándose en una partida de mercancías, cuando una partida de mercancías, en un desuido suyo, los sacos se alzaron con un lote de ropa de diversos tipos, sin que hasta el momento haya sido posible su detención.

De San Isidro de Coronado venían llegando frecuentes denuncias a la Dirección de Detectives sobre una serie de robos que se venían cometiendo en la población; el autor mostraba preferencia por animales domésticos y otros utensilios caseros; destacados agentes de investigación para indagar sobre los hechos, lograron en un momento al malhechor que resultó ser una mujer conocida con el nombre de "Nina la Gata".

En el caso de Acahuate de la ría a cabo a través del Departamento de Agronomía del Ministerio porque se trata de un programa de experimentación que, ajustado a la técnica, en ningún momento le corresponde a la extensión agrícola.

Contra, simplemente he querido que todos los Departamentos del Ministerio, entre los que se encuentra Stica, se complementen y nunca se suplanten o sobrepasen, porque el programa de trabajo organizado y debidamente coordinado no se podría llevar a efecto, por un peligroso debilitamiento del conjunto o por la falta de un punto central que oriente la política agrícola y que no puede ser otro que el propio Ministerio de Agricultura e Industrias.

Puede usted notar que de todo lo que le expreso a lo que se esboza se comenta en los periódicos hay una enorme distancia, pues queda claro que mi afán es constructivo y si para demostrarlo las pruebas dadas no son suficientes, basta agregar que si no

podrían desarrollar sus inquietudes, por lo visto es el suelo menos querido por muchos de sus hijos ingratos.

Un país como el nuestro debería producir mucho más puesto q' su nivel de consumo sube cada día y en donde son necesarias tantas arterias de penetración a sus exuberantes regiones que claman por ser explotadas. Véase el caso de la inconclusa carretera a Sarapiquí.

Nuestros congresistas parecieran contentos más su interés en hechos triviales como son: supresión de puestos necesarios, reducción de partidas de gastos variables que llenan su cometido, con el fin de una pretendida economía fiscal, que a la larga, al comprenderse que constituye una labor valiosa interrumpida por esta tierra donde todo pareciera ser constante rísa, viene a resultar que ahora los menos capacitados pretenden desplazar a organismos fundados sobre bases ciertas alejadas del capricho y del halago personal.

Tal es la situación que tiene el Ministerio de Agricultura e Industrias, ante una situación general a la expectativa. Una situación vulgar hasta el extremo y popularizada en el decir: "Lo toma o lo deja". Esto que está aconteciendo es herencia única de viejas prácticas que desde tiempo del grito libertador se creyó eran cosas solamente del recuerdo, ahora reaparecen con una avalancha, marcándose a la Nación una línea de conducto: MORAL Y MATERIALMENTE.

Estos modernos parlamentarios, que por lo visto y para desgracia del cuerpo que representan, sólo pasaron escasos años de escuela, nos que pretenden nuevamente fijarle normas de vida a Costa Rica en sus aspectos gubernamentales.

Les amara los deseos de exhibición grand de ahí que nuestros congresos van perdiendo la seriedad y el respeto que le deben a la República, claro es, por excepciones muy contadas. Pero ¿qué pueden los pocos contra los más?

Es necesario hacer un llamamiento a la ciudadanía contenta del país, para indicar con claridad que en verdad, y para lograr compenetrarle del cuadro tan desconsolador que se está presenciando y en el cual, la víctima de hoy por hoy, lo constituye el Ministerio de Agricultura e Industrias, con las consecuencias graves que tal cosa para el país representa.

Mario Ramirez Villalobos

# CONSEJO NACIONAL DE PRODUCCION

El Consejo Nacional de Producción oye ofertas hasta el día 5 de Diciembre a las 3 p. m., para la venta de todos los artículos en existencia de la Sección Industrial Casera, que consta de:

Juguetes, Souvenirs, Artículos de Mecate, Bolsas, Carteras de Cuero, etc., todos de fabricación nacional

La lista de los artículos podrá ser retirada en las Oficinas Centrales de esta Institución y los artículos mismos podrán verse en el Plante de la Harinera Nacional, costado Oeste del Ferrocarril al Pacífico, todos los días de 7 a 11 y de 1 a 4. Sábados de 7 a 11.

Las ofertas deberán venir en sobre cerrado dirigidas a "Administración General, Sección Industria Casera".

Cada oferta deberá venir acompañada de un cheque por el 5% del valor que se ofrece comprar.

Se pueden hacer ofertas parciales o por el total de la existencia.

El Consejo se reserva el derecho de escoger las Ofertas que más le convengan o de rechazarlas todas.

**EL PRINCIPE HEREDERO DE NORUEGA VISITA A TRUMAN**



El Príncipe Heredero de Noruega, Olaf, visita al Presidente Truman en la Casa Blanca, en Washington. El Príncipe se vino a los Estados Unidos a fin de asistir al banquete que se servirá en Nueva York el 29 de Noviembre, en celebración del vigésimo cuarto aniversario de la fundación. Escandinava-norte-americana.

**El Gerente de Sterling Products International hace el elogio de la "Semana de la Farmacia"**

Considero que esa práctica, establecida por el Colegio de Farmacéuticos da cohesión y firmeza a las relaciones de los colegiados; estrecha los vínculos personales y crea un clima de comprensión mutua

La historia de la industria farmacéutica en Costa Rica está íntimamente ligada a la iniciativa particular, al esfuerzo y dedicación de costarricenses que consagraron su inteligencia y capacidades a la preparación de productos de importación obligada hasta entonces, que en el terreno de la economía significó por muchos años caudalosa salida de divisas de oro.

Muchos son los ejemplos y muchos ya los nombres que han dado lustre a la profesión farmacéutica del país, bien desde la cátedra de la Escuela de Farmacia o desde el renombrado gabinete particular en donde se destila más de una vida íntegramente dedicada al estudio y a la investigación. De una y otro ha surgido, con el valioso aporte de la ciencia y de la técnica moderna, una actividad, se ha enriquecido una rama importante de la asistencia social en forma de productos medicinales y alimenticios. Es probable que solamente una parte muy pequeña de materia prima se produzca en el país y que para la manufactura de los productos que salen de los laboratorios nacionales haya que depender de la importación de gran escala. Con pocas excepciones, otro tanto ocurre a países en donde la industria se ha convertido en una fuente de riqueza y en índice de progreso y de cultura.

Como factor de economía la farmacopea adquiere entre nosotros carta de naturaleza y su prestigio, bien ganado dentro y fuera del país, se asienta ya sobre pilares firmes. El país está asistiendo a su florecimiento y no sería posible referirse al proceso evolutivo de la industria sin mencionar los laboratorios que más aheimadamente han contribuido a su engrandecimiento. Laboratorios L. U. Z., Laboratorios de la Botica Francesa, Laboratorios AN CIA, Laboratorios ZEPOL Ltda., Laboratorios de la Botica Oriental, Laboratorios Mirán Victoria, Laboratorios Sterling Products International Inc., etc. Con el gerente de la última de las firmas mencionadas tuvo oportunidad de conversar uno de estos días un reportero de este periódico, a propósito de la "Semana de la Farmacia" que terminó las labores del décimo año con un espléndido almuerzo en los comedores del Hotel Costa Rica el domingo pasado.

El señor A. L. Ross goza de un contagioso entusiasmo que se traduce en fe y confianza en el futuro de la industria farmacéutica de Costa Rica. Después de oírle hemos juzgado oportuno trasladar a los lectores las impresiones de un hombre de acción y de negocios, que ha ganado la simpatía general desde el puesto de dirección que le ha confiado la Sterling Products International Inc. en nuestro país.

Refiriéndose a los beneficios de convenciones o asambleas como las que celebra periódicamente el Colegio de Farmacéuticos, el señor Ross comentó: —El intercambio de ideas es una de las prácticas más recomendables cuando se trata de impulsar una actividad. Lo prueba el caso de los farmacéuticos costarricenses que año a año y cada vez con mayor fervor y entusiasmo se congregan en asambleas a las cuales deben su cohesión y solidaridad el cuerpo colegiado. —Las convenciones de esta índole son siempre convenientes por la atracción que ejercen sobre los elementos que las frecuentan y la buena disposición de ánimo que en semejantes ocasiones se prestan, muy especialmente en el campo de los negocios.

—En Estados Unidos esta es práctica muy generalizada en todas las ramas de la actividad humana, de manera que es frecuente el caso, por ejemplo, de que una sola convención de distrito haya logrado reunir cerca de 3.000 personas entre farmacéuticos, agentes y hombres de negocios vinculados a la industria. Yo he asistido en repetidas ocasiones a esos actos y conozco los enormes beneficios que deriva de ellos el hombre que en alguna forma está vinculado a esa actividad y puedo asegurar a usted que en las reuniones que me ha tocado en suerte en Costa Rica he experimentado igual sensación.

—Al auspiciar la fiesta del domingo pasado en homenaje al Colegio de Farmacéuticos, Sterling Products International Inc. se sienta vivamente complacida y confía en el futuro será posible continuar la saludable práctica de las convenciones anuales, cada vez con mayor entusiasmo.

Aproveché el redactor la ocasión para enterarse de algunas de las actividades de los Laboratorios Sterling Products International Inc. en el país, y el señor Ross, con su peculiar cortesía, le informó así:

—En 1941 se estableció en Costa Rica la primera Sucursal de Sterling Products, en forma tan modesta que se reducía a una oficina pequeña con dos empleados. La función o actividad inicial de esa oficina fue la de empaquetar productos despachados por la central de Nueva York.

—La situación, como puede usted verlo, después de nueve años, es otra bien diferente. La oficina se ha convertido en amplios laboratorios, bien provistos de maquinaria para manufactura de productos de aceptación indiscutible, como: tabletas "Mejral", cuya elaboración total venimos haciendo desde hace un año; "Leche de magnesio Phillips", líquida y en pastillas, uno de los renglones principales de nuestra producción; "Trónico Ross", "Breacol" para la tos, "Egenio", etc., etc., para no fatigarlo con la nutrida lista de artículos que salen de estos laboratorios.

—Ahora estamos empeñados en lanzar al mercado una pasta para dientes Phillips, posiblemente dentro de un mes, y estoy seguro que por su calidad ese producto se impondrá inmediatamente en el mercado.

—La transformación, agregó Mr. Ross para terminar, ha sido completa. Ya no se trata de una oficina de despacho con solamente dos empleados, ni se limita a la modesta función de empaquetar productos importados.

—Al servicio de Sterling Products International Inc., trabajan ahora 30 empleados, todos costarricenses, cada uno en su ramo dedicado al trabajo, con inteligencia y con la preocupación de contribuir al buen éxito de las actividades industriales de la casa que represento en este país.

—Convertida en laboratorios de productos químicos, con los resultados que usted tiene a la vis-

**Ante la supresión de la Oficina de Selección del Personal**

MANIFESTACION DE LA RERUM NOVARUM

Acaba la Asamblea Legislativa, en el estudio que realiza del presupuesto de la nación, de anular la partida correspondiente a la Oficina de Selección del Personal. Al tomar esta medida que se supone inspirada en un régimen de economía para el país, conviene que la supresión que hoy se hace se subsane promulgando la Ley de Servicio Civil, y conviniere que se haga como una prueba más de la honestidad que inspira los actos del actual Gobierno.

Recordando lo que significó no contar con una ley de servicio civil en los gobiernos anteriores a la revolución, precisa que tanto el Poder Ejecutivo como la Asamblea Legislativa, dando muestras de fiel cumplimiento a las promesas hechas al pueblo cuando se combatía la corrupción que imperaba en las esferas oficiales, decreten la Ley de Servicio Civil como una garantía más hecha realidad en la actual Administración.

Es necesario que el empleado público sienta el respaldo de esta protección en tanto cumpla capaz y honestamente con la función que se le ha encomendado, y que la Asamblea, al decretar la supresión de la Oficina de Selección de Personal por cuestiones de orden económico, brinde a los servidores del Gobierno la seguridad que en forma pública, puede decirse ha estatuido ya el actual Presidente de la República.

Por tanto la C. C. T. Rerum Novarum espera que esta nota ha de encontrar eco en la Asamblea Legislativa y que pronto tendremos los costarricenses la satisfacción de ver discutirse en la misma, la ley que regule la admisión, estabilidad y funciones de los servidores públicos.

C. C. T. RERUM NOVARUM.

**BANCO CENTRAL DE COSTA RICA**

Solicitudes de pagos anticipados para ser autorizadas el 23 de Noviembre de 1950

Número	Artículos	Importador	Monto
<b>Clase III—Artículos para la Ganadería y Agricultura</b>			
18118	Pollos de raza	José Plá B.	\$ 70.00
			\$ 70.00
<b>Clase IV—Artículos y Materiales de Construcción</b>			
18119	Soldadura p/ refrigeración	Distribuidora S. A.	55.00
			\$ 55.00
<b>Clase V—Art. y Produ. Químicos y Médico Quirúrgicos</b>			
18120	Aparatos p/ la sordera	Elizabeth Weinen de Stoner	50.00
18131	Chapeas	Antonio Madrigal Monge	107.59
18132	Envases	Caja Cost. Seguro Soc.	266.35
18121	Drogas y Prod. Quím. no Esp.	Reuben & Company	35.58
18123	Drogas y Prod. Quím. no Esp.	Junta de Protec. Soc. S. J.	12.00
18124	Drogas y Prod. Quím. no Esp.	Junta de Prot. Soc. S. J.	150.00
18134	Drogas y Prod. Quím. no Esp.	Junta de Prot. Soc. S. J.	92.93
18135	Drogas y Prod. Quím. no Esp.	Junta de Protec. Soc. S. J.	80.00
18128	Inst. equipo y Mat. Méd. Quir.	Junta de Prot. Soc. S. J.	180.50
18129	Inst. equipo y Mat. Méd. Quir.	Junta de Prot. Soc. S. J.	40.00
18136	Inst. equipo y Mat. Veterin.	Alejandro Urcuyo A.	35.00
18122	Gluconato de Calcio	Soc. Altrebo Ltda.	231.00
18126	Vacunas Antipérgica	Industrias Químicas	165.37
18133	Mat. Quirúrgico	Junta de Protec. Soc. S. J.	238.42
18125	Prep. Farm. no Esp.	Junta de Prot. Soc. S. J.	200.00
18127	Prod. Quím. no Esp.	Amando PadillaMonge	309.92
18130	Rep. P/aparatos dentales	Nowaki Hnos.	98.00
			\$ 2.293.36
<b>Clase VII—Instrucción y Servicio Público</b>			
1137	Libros de texto y referencia	Dr. Alvaro Monero Padilla	12.00
18137	Libros de texto y referencia	Bib. Méd. Hospital	8.50
			\$ 20.50
<b>Clase VIII—Maquinaria, Aparatos y Vehículos</b>			
18141	Acc. Maquinaria Ind.	Amando Padilla Monge	111.65
18142	Llaves para tuercas	Miguel Jacaya & Cia.	17.00
18139	Maquinaria /Industria	Ricardo Rojas T.	30.00
18140	Rep. maquinaria Ind.	Milnes Hnos.	181.94
18143	Rep. máquinas de coser	A. Zúñiga & Cia.	50.65
			\$ 391.24
<b>Clase IX—Materias Primas</b>			
18144	Estabilizadores químicos	Emp. Ind. del Trópico	240.00
			\$ 240.00
<b>Clase XIII—Varios</b>			
18145	Filtros y Mat. filtrantes	Canada E. Co.	180.00
<b>BANCO CENTRAL DE COSTA RICA</b>			\$ 180.00
Depo. de Comercio Exterior			Total \$ 3.250.00
Félix Echeverría			Director

**HOY SE HARÁ EL EXAMEN DE INGLES A LOS CANDIDATOS PARA OBTENER LAS BECAS FUSLA**

Será en el Centro Cultural Costarricense Norteamericano

La organización "FUSLA" que significa (Friends of the United States of America) y que trata de crear los Estados Unidos de Latinoamérica, ha creado una serie de becas para estudiantes latinoamericanos. Para lo que corresponde a Costa Rica, vino hace pocos días, con esa misión, el abogado estadounidense doctor Stanley L. Posner. Se trata de becas para estudiar diferentes ramos de mecánica, asunto al cual se refirió también el Sena-

dor norteamericano Dennis Chavez en su reciente visita a este país. El Ministerio de Educación Pública ha tenido a su cuidado la tramitación de esas becas. Pero como los candidatos a obtenerlas necesitan un certificado de aptitud en inglés, hoy viernes, a las nueve horas, se va a verificar el examen de inglés para los candidatos a esas becas. Ese examen se hará en el Centro Cultural Costarricense Norteamericano de esta ciudad.

**En 30 minutos**  
tiene usted su vestido escogido, probado, y listo para estrenar

Pase a escoger su **TRAJE**

**Raval**  
MARCA REGISTRADA

El compendio de los 7 puntos del Buen Vestir

Haciendo un juicio sereno, calculador e inteligente, usted verá las grandes ventajas que tiene seleccionar ahora su Traje Raval, sin tener que esperar nada para quedar plenamente satisfecho por mucho tiempo.

Este es el momento de escoger su Traje Raval

AHOR con el 50% de DESCUENTO en las ventas al contado y con las acciones de los Clubes, de los Trajes RAVAL.

**SASTRERIA**  
*Ramirez Valido Ltda.*  
Avenida Central

# -MOSAICOS SOCIALES-

## A cargo de VIRGINIA MAROTO MONTEJO

### Función en Honor de Su Majestad Dita I



La presente gráfica fué tomada por nuestro colaborador Rodolfo Carrillo en el Foyer del Teatro Nacional momentos antes de comenzar la función de la compañía de zarzuelas y operetas, ofrecida a Su Majestad Dita I y sus damas de honor, Srtas. Luisita Apéstegu, Ana Isabel Capra, Flora Jiménez, y Ana Isabel Gallegos.

**DOÑA NORA URBINI DE JINETA**  
Ayer salió para los Estados Unidos en compañía de su señora madre, doña Haydée A. de Urbini, la joven señora doña Nora U. de Jinceta y sus hijitos.

**DOÑA LUPITA GUARDIA DE VOLIO**  
Enferma de cuidado se encuentra doña Lupita Guardia de Volio. Deseamos su restablecimiento.

**SRTA. AIDA CHARPANTIER**  
Enferma de cuidado se encuentra la Srta. Aida Charpantier. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

**ANIVERSARIO DE BODAS**  
Hoy celebran el segundo aniversario de su boda los estimables esposo y su señora esposa doña Angelita de Carrillo. Reciban los estimables esposos nuestros parabienes.

**LA BODA DE HOY**  
**BRUCE JIMENEZ**

Hoy a las 9 horas en la capilla del Sagrario tendrá lugar la ceremonia nupcial del caballero don Robert Bruce y la Srta. Felicitación Jiménez hija del estimable hogar formado por don Emilio Jiménez y su señora doña Claudia Lara de Jiménez. Mucha ventura les deseamos.

**MATRIMONIO**  
Mañana contraerán matrimonio el señor don Samuel Hidalgo con la señorita Nancy Dittel M. Elementos muy apreciados en el círculo de sus amistades.

**DON PAUL OTTO REINER**  
Hemos tenido el gusto de saludar procedente de Cuba a don Paul Otto Reiner.

**ROPA INTERIOR FRANCESA**  
Combinaciones — fustanes — camisas de dormir  
Finísimas en "La tienda que se surte en París"  
**AU BON MARCHÉ**

**PARA PANAMA**  
En breve saldrán para Panamá, lugar donde residen, las estimables jóvenes estudiantes del Colegio de Sión las señoritas Jenny y Lilia Noirín Hidalgo.

**PARA NICARAGUA**  
Mañana sale para Nicaragua a reunirse con sus familiares, el joven y aventajado estudiante don Pedro García Sandino. Muy feliz viaje le deseamos.

**BLUSAS CON FUSTAN**  
Confort y última moda. Exclusivamente en  
"La tienda que se surte en París"  
**AU BON MARCHÉ**

**PARA LOS ESTADOS UNIDOS**  
En viaje de placer saldrá próximamente para Miami don Mariano Sanz.

**DE NICARAGUA**  
Próximamente ingresará al país procedente de Nicaragua la apreciable señora doña Rosita Sandino de García Navato. Viene la señora de García con el fin de asistir a la graduación de su hija Camilita que tendrá lugar próximamente en el Colegio de Sión.

**SLACKS PAJAMAS**  
La última moda. Bellísimos modelos, en  
"La tienda que se surte en París"  
**AU BON MARCHÉ**

**PARA LOS ESTADOS UNIDOS**  
Próximamente saldrá para Miami en viaje de recreo la estimable señora doña Peggy Fernández de Segares.

**PARA MIAMI**  
El próximo martes saldrá para Miami doña Cecilia Terán de Martínez en compañía de sus hermanas Maeta.

**CALZONCITOS "MINIKINS"**  
Con elástico nylon sobre individual cellophane, todos tamaños, blanco y rosado **PRECIO \$ 14.00 en**  
"La tienda que se surte en París"  
**AUN BON MARCHÉ**  
Frente Pujol. 50 vs. E. Teatro América.

**ENFERMA**  
Continúa siendo de cuidado la salud de doña Mariana E. de Durán. Hacemos votos porque recobre la salud perdida.

**ENFERMITA**  
Se encuentra guardando unos días de cama la linda niñita María Marta Gutiérrez, hija del honorable hogar formado por don Rogelio Gu-

tiérrez y su distinguida señora doña Anita de Gutiérrez. Pedimos a Dios por la salud de María Marta.

**MEJORIA**  
La linda niñita Flory Alvarado Oreamuno, hija de don José Antonio Alvarado y doña Flory Oreamuno de Alvarado, se encuentra restablecida de la operación a que fué sometida. Mucho nos alegramos.

**RESTABLECIDO**  
Se encuentra completamente restablecido de la fractura que sufrió don Alvaro Gallegos Saborio, hijo de don Rafael Gallegos y su señora doña María del Carmen Saborio de Gallegos.

**Para Honduras y El Salvador saldrá próximamente un grupo de alumnos y maestros de la Escuela "García Flamenco"**

Especialmente invitados por los Clubs Rotarios de esos hermanos países, van a hacer representación de las obras que tanto éxito alcanzaron en nuestro país

Dentro de pocas semanas saldrán hacia las hermanas Repúblicas de Honduras y El Salvador un selecto grupo de alumnos y maestros de la Escuela García Flamenco de esta capital. Atienden de esta manera la invitación que al respecto les hicieron los Clubs Rotarios de esos países.

Las brillantes obras que la Escuela García Flamenco ha presentado en el Teatro Nacional ha traspasado las fronteras patrias y ahora en Honduras y El Salvador se quiere gozar de tan magníficos actos. De nuevo con todo entusiasmo ha dado comienzo a los ensayos necesarios de algunas obras como "Capercia Roja" y otras de temas folklóricos.

**TRES NUEVOS JEFES POLITICOS FUERON NOMBRADOS AYER**  
Se trata de las autoridades de Goicoechea, Moravia y Buenos Aires

Ayer procedió el Ministerio de Gobernación a designar tres nuevos Jefes Políticos. Se trata de las autoridades de los Cantones de Goicoechea (Guadalupe), Moravia y Buenos Aires.

Los designados son las siguientes personas, respectivamente: don Jesús Murillo Gutiérrez, quien sustituye a don Francisco Mora; don Fabián Burgos en sustitución de don Roy González y don José María Ríos Gutiérrez en vez de don Benjamín Araya.

En cuanto al Jefe Político de Moravia, se hizo nuevo nombramiento por reorganización acordada por el Ministerio. Esperamos que las nuevas autoridades tengan el mayor acierto en sus funciones.

**CUMPLEAÑOS**  
Ayer cumplió años la distinguida señora doña María Luisa Arias de Carrillo. Le hacemos llegar nuestras felicitaciones.

**CUMPLEAÑOS**  
Ayer celebró la fecha de su natalicio el caballero don Cecilio Curubeto hijo del Secretario de la Embajada Argentina.

**CUMPLEAÑOS**  
Un año cumplió ayer el niño Francisco María Núñez Zamini, hijo del apreciable caballero don Francisco María Núñez Quesada y doña Angélica Zamini de Núñez. Hacemos votos muy sinceros por la felicidad del pequeño amiguito y por la de sus padres.

**BAILE DE CAMPESINOS**  
Hemos recibido la siguiente invitación que mucho agradecemos:

Invitamos a Ud. y familia al gran baile de campesinos del Club Social "El Rancho", que se celebrará en dicho Centro, el día 2 de diciembre de 1950 a las 9 p. m.

Estarán como recibidoras: doña Teresa de Pérez, María de Sanz, Mrs. Spencer Hatch, Emilia de Rodríguez, Lalita de Gómez. Srtas.: Elena Mora, Lilliam Vaz y Argentina Rivera, Norma Quesada, Victoria Eugenia Pérez.

**EL BAILE DEL SABADO EN LA ESCUELA DE SERVICIO COMERCIAL**

Como se ha venido anunciando, la Escuela de Servicio Comercial dará un elegante baile en los amplios salones de la Casa España con motivo de celebrar el acto de graduación, el 2 de diciembre a las 9 p. m.

**PARA NICARAGUA**  
Próximamente saldrá para Nicaragua el competente doctor don Manuel Aguilar Bonilla. Lo despedimos.

**DON JUAN CHAVES**  
Ayer salió para Nicaragua el ciudadano nicaragüense don Juan Chaves.

**Mensajes de apoyo recibe el Profesor Dávila**  
En relación con la grave crisis surgida en la Caja del Seguro Social por la renuncia del señor Gerente don Miguel Ángel Dávila, publicamos hoy, dos de los muchos mensajes de apoyo que detoda la República ha estado recibiendo el Sr. Dávila con motivo de su actitud. Los mensajes en referencia, son estos:

Montes de Oca, Nov. 22-50. Miguel A. Dávila, San José.

—Juzgo que después de su labor de tantos años benéficos para la Caja y el país. Ud. debe reconsiderar su renuncia. Affmo. Ramón Jacinto Rivera

San José, Nov. 22-50

—Confío movimiento ciudadano que lo insta reasumir funciones desempañadas tan brillantemente sea más poderoso, que motivos personales les obligaron a determinación que tanto habremos de lamentar. Affmo. amigo y servidor, Marcio A. Esquivel

## V Congreso de las Cámaras Junior de Latino América zona primera - México - Centro América - Panamá y Cuba

Con indudable éxito y asistencia de numerosas delegaciones de todos los países de la zona, se ha efectuado en México el V Congreso Junior.

La delegación de Costa Rica tuvo una destacada actuación, presentando seis ponencias que fueron aprobadas por unanimidad, entre ellas la de constituir en cada país las Cámaras Junior Femeninas, como aporte de la mujer al movimiento que patrocina la organización.

En próximas convenciones, las delegaciones recibirán mayor ayuda, otorgándose hospedaje e inscripción a cuatro delegados por país, la Reina y acompañante. México y Costa Rica fueron los países que más trabajos efectivos mostraron en sus informes al Congreso, siguiéndole en importancia Guatemala, Panamá, El Salvador, después Honduras, Cuba y Nicaragua.

La próxima convención se verificará en la ciudad de Panamá en noviembre de 1951, siendo la suplente Managua.

Hay que hacer resaltar que la delegación de Costa Rica, según noticias recibidas de México, fué sin duda alguna la que mayor simpatía despertó, considerándose a la misma como la más ordenada, preparada y dispuesta a cooperar con sus compañeros mexicanos para realizar con éxito el Congreso.

La labor de los delegados oficiales de Costa Rica, Sres. Ing. Enrique E. Maroto, Fritz Leer, José Luis Moya, Walter Gillen y Juan R. Soto, fué muy destacada, en especial el trabajo realizado por el junior Maroto y Leer, que se dedicaron a trabajar de manera permanente por la delegación, preocupándose no sólo del aspecto técnico y de trabajo del Congreso, sino del aspecto social, el nombre de nuestro país ha quedado bien puesto.

En el directorio Interamericano de Cámaras Junior fué designado por Costa Rica el junior Edwin

## ENCAJES Franceses. De NYLON, algodón, rayón. Lo más fino de "La tienda que se surte en París" AU BON MARCHÉ

## RESULTADO DE LAS ELECCIONES EN GUATEMALA

Boletín de la Embajada de Guatemala  
San José, 20 de noviembre de 1950.  
ELECCIONES PRESIDENCIALES EN GUATEMALA

Ambiente pre-eleccional. Llegado a su término el período presidencial del doctor Juan José Arévalo, la ciudadanía del país se entregó a través de los partidos políticos a la campaña para elegir a un nuevo Presidente de la República. Hasta antes se observó el movimiento de octubre derrocó la tiranía de Federico Ponce V. y abrió las puertas al progreso y la democracia. Entonces la Junta Revolucionaria de Gobierno convocó al pueblo para elecciones presidenciales que se efectuaron los días 17, 18 y 19 de diciembre de 1944. El resultado fué el siguiente: Doctor Juan José Arévalo, 257.000 votos; Licenciado Adrián Recinos, 20.000 votos; Coronel Guillermo Flores Avendaño, 8.222; Ingeniero Manuel María Herrera, 10.902 y Licenciado Teodoro Díaz Medrano, 347. Habían concurrido a las urnas electorales doscientos noventa y seis mil doscientos setenta y tres ciudadanos (296.270).

Durante los días 10, 11 y 12 de noviembre actual de nuevo fué a elecciones presidenciales el pueblo de Guatemala, pero ahora los inscritos para ejercer el sufragio se multiplicaron de suerte que hubo una cantidad de inscripciones que se acercó a los seiscientos mil, gracias al clima de efectiva democracia que el pueblo ha vivido en los últimos seis años.

El Registro Cívico había consignado la inscripción de 10 candidatos así: por el Partido del Pueblo, Licenciado Jorge García Granados; por varios partidos, el General Miguel Ydigoras Fuentes; por Frente Popular Libertador, Licenciado Manuel Galinch, por los Partidos Acción Revolucionaria, Renovación Nacional y con apoyo de los comités políticos de los Trabajadores y

extensos sectores populares el candidato de Unión Nacional, Coronel Jacobo Arbenz Guzmán; por el Frente Auténtico de Orientación Socialista, Licenciado Arcadio Chevez Guillén; por Concordia Nacional, Licenciado Clemente Marroquín Rojas; independientes: Doctor Victor M. Giordani, Ingeniero Manuel María Herrera, Profesor Alejandro Díaz Izardón y Coronel Miguel A. Mendoza.

Orden y Civismo: Los diferentes órganos escritos y hablados, periodísticos del país, hicieron diversas referencias sobre el orden y civismo que se observó durante los días de las elecciones. En primer lugar se puso de manifiesto la altura cívica del pueblo que depositó su voluntad en las urnas electorales; el orden trunó de uno a otro lado del país y no se reportó ningún incidente. Largas filas de ciudadanos o "colas" como se les denomina localmente, fueron la tónica del momento. Los candidatos votaron en la Capital. El Presidente Arévalo, después de hacer un recorrido por las mesas capitales y departamentales, depositó su voto en su pueblo natal: Taxicó.

AR BENZ, Presidente de Guatemala 1951 - 1957.

La Junta Nacional Electoral despus de recibir los datos de todos los rincones del país, ha suministrado al pueblo de Guatemala el siguiente resultado electoral, y dió el triunfo al candidato de Unión Nacional apoyado por las fuerzas revolucionarias: Teniente Coronel Jacobo Arbenz.

Jacobo Arbenz	242,901
Grabo Yligoras Fuentes	68,146
Lic. García Granados	30,016
Dr. Victor M. Giordani	16,184
Lic. Manuel Galinch	6,264
Lic. Clemente Marroquín	5,479
Lic. Arcadio Chevez	3,163
Ing. Manuel M <sup>o</sup> Herrera	1,516
Cr. Miguel A. Mendoza	1,163
Sr. Alejandro Valdivia	701

Anúnciese en "La República"

SECCIÓN DEPORTIVA

Costa Rica perdió su tercer partido frente a Guatemala

6 carreras contra cuatro fué el score final después de diez entradas

Volvió la novena de Costa Rica a perder en Nicaragua, y de esta vez contra la escuadra de Guatemala. Los ticos adolecieron de batea y errores de la tercera base Calambres Lloyd hizo que la novena costarricense cayera por la tercera vez en la Serie Mundial de Beisbol Amateur. Se jugaron diez entradas pues al cerrarse la novena, el marcador estaba tablas a tres carreras por bando. El pitcher de Costa Rica Secundino Bonilla batió el récord mundial de ponches haciendo durante las 9 entradas 15, el récord anterior era de 14. Si no hubiera sido por esta admirable labor

del lanzador Bonilla, el score hubiera subido más a favor de los pines. Peticiones para el amigo Bonilla. El juego se desarrolló en la siguiente forma: GUATEMALA: 0 0 0 0 1 1 1 0 0 3 6 carreras, 4 hits, 1 error. COSTA RICA: 2 0 0 0 1 0 0 0 1 4 carreras, 9 errores. El pitcher Danno Herling entró en el décimo Inning por Bonilla. Pitcher Ganador: Baldisan. Pitcher perdedor: Bonilla.

Colombia derrotó a Puerto Rico por doce carreras a una

En el último partido de la tarde los colombianos dieron la sorpresa del día, por lo alto del score, al derrotar a la fuerte novena de Puerto Rico por 12 carreras a 1.

El score por entradas fué el siguiente: PUERTO RICO: 0 0 0 0 0 1 0 0 1 1 carrera, 6 hits, 3 errores. COLOMBIA: 5 0 2 0 0 5 0 12 carreras, 11 hits, 1 error.

Nadie hubiera creído que los maestros portorriqueños fueran a caer frente a la novena de Colombia. Cosas del deporte, amigos, fanáticos.

El Deporte en el Extranjero

Colabora Pedro Quirce Clará

HOCKEY SOBRE HIERBA

BELGICA GANA LA FINAL DE CONSOLACION DEL TORNEO INTERNACIONAL DE BARCELONA

ATLETISMO UN ENCUENTRO ESPAÑA SUIZA DE ATLETISMO

TARRASA.—Ayer tarde las selecciones nacionales de Bélgica y País de Gales jugaron la final de la Copa de Consolación del torneo internacional de Hockey sobre Hierba, venciendo al equipo Belga por cuatro tantos contra uno. Fué un partido de claro dominio del equipo belga, principalmente en el primer tiempo, que terminó con un rotundo tres a cero. En la segunda mitad los belgas, con el triunfo ya seguro no actuaron con tanto brío y esto permitió al equipo del País de Gales, equilibrar un poco la contienda. En este tiempo cada equipo marcó un tanto.

ZURICH.—En una ciudad de Suiza, no determinada aún, se celebrará el 12 de agosto de 1951, el encuentro internacional de Atletismo entre Suiza y España.

NATAACION

DESTACADAS FIGURAS EUROPEAS EN EL GRAN PREMIO INTERNACIONAL DE BARCELONA

PARIS.—Para el Gran Premio Internacional de Natación de Barcelona, que se disputará sobre 200 metros libres, a fines de este mes, han sido invitados los nadadores franceses, Alex Jany y Boiteux; el italiano Paliga, y el holandés Tjelber. Para la prueba de natación en la especialidad de espalda, se encuentran ya en firme con el concurso del neozelandés Kievit y el italiano Masaria.

LA DIRECCIÓN GENERAL DE LA GUARDIA CIVIL

AVISA

Que a partir de esta fecha y de conformidad con lo establecido por los Artículos 152 y 155 del Código de Policía,

EN FORMA TERMINANTE PROHIBE LA QUEMA

de artículos de pólvora: cohetes, petardos u otros objetos artefactos semejantes, así como la elaboración, custodia, tenencia, transporte, venta o distribución de los mismos.

La Guardia Civil, el Resguardo Fiscal y la Dirección General de Detectives

PROCEDERÁN AL DECOMISO DE ESOS ARTÍCULOS

y a la detención de los infractores, consignándolos a las autoridades competentes para su juzgamiento.

San José, 23 de Noviembre de 1950.

MAYOR ALFONSO MONGE Director General de la Guardia Civil

BUENA PRACTICA



Entrenándose para el mayor campeonato de ski acuático celebra hasta la fecha, Katy Turner, ex campeón nacional de saltos, aparece aquí sosteniendo sobre un solo ski en el Jardín de los Cipreses, en la Florida. En el campeonato participarán representantes de ocho naciones. (JNP)

ras, cancha Nº 1. Soledad F. C. vs. Atlético Cordeiro, 10.30 horas, cancha Nº 2. Unión Deportiva Moravia vs. Dep Aranjuez, 9 horas, cancha Nº 1. Atlanta F. C. vs. Sporting Bonilla 9 horas, cancha Nº 2. Salvador González V. Seo.

Resultados de los juegos de la Liga Menor de Fútbol del domingo pasado

MOSQUITOS Radar F. C. 2 — Dep. Lizano 2 Unión Tibasaña 0 — Esc. García Monge 2. Alajuela Jr. 0 — Santa Lucía 0 Saprissa F. C. 1 — Sporting Bonilla 0.

INFANTIL Sporting Bonilla 8 — Unión Tibasaña 0. Saprissa F. C. 1 — Carmen F. C. 3. Deportivo Monestel 1 — Soledad F. C. 1.

JUVENIL Soledad F. C. 10 — Saprissa F. C. 4. Sporting Bonilla 9 — Aranjuez 0. Atlanta F. C. 1 — Radar F. C. 0. Atlético Cordeiro 1 — Unión Dep Moravia 5.

JUEGOS PARA EL DOMINGO 26 DE NOV.

MOSQUITOS Soledad F. C. vs. Dep. Lizano, 10 horas, cancha Nº 1. Saprissa F. C. vs. Radar F. C. 9 horas, cancha Nº 2. Sporting Bonilla vs. Esc. García Monge, 9 horas, cancha Nº 1. Alajuela Jr. vs. Unión Tibasaña, 10 horas, cancha Nº 2.

INFANTIL Santa Lucía vs. Sporting Bonilla 9 horas, cancha Nº 1. Carmen F. C. vs. Soledad F. C., 10 horas, cancha Nº 2. Saprissa F. C. vs. Dep. Monestel 10 horas, cancha Nº 1.

JUVENIL Alajuela Jr. vs. Saprissa, 10.30 ho

República Dominicana triunfó

A segunda hora de ayer saltaron al diamante las fuerzas novenas de México y República Dominicana. Fué un gran partido y México llevó la ventaja hasta el tercer episodio, pues llevaba 3 contra 2 carreras; fué en el cuarto contra cuando los dominicanos le empataron. Por México lanzó Cárdenas y por los dominicanos Carmo na que fué sustituido por Sán-

chez en la segunda parte del tercero. El final del partido fue de 10 carreras para los dominicanos por 3 de los mexicanos, en la siguiente forma: R. DOMINICANA 0 2 0 1 1 2 0 0 4 10 carreras. MEXICO 1 0 2 0 0 0 0 0 3 carreras.

La cartelera oficial de fútbol en todas sus categorías para el domingo 26

22 de noviembre de 1950.

Señor Redactor Deportivo de LA REPUBLICA Presente. Estimado Señor:

PRIMERAS DIVISIONES:

Uruguay — Cartago, a las 8.45 horas en el Estadio Nacional. Orión — Heredia a las 10.45 horas en el Estadio Nacional. Alajuela — Saprissa a las 10.45 horas en el Estadio de Alajuela.

RESERVAS

Orión — Heredia, a las 8.45 horas en campo de Universidad. Uruguay — Cartago, a las 10.45 horas en campo de Universidad. Alajuela — Saprissa a las 8.45 horas en el campo Estadio Alajuela.

SEGUNDAS DIVISIONES

Atlántico — Rohrmoser a las 10.30 horas en campo de Atlántico. Santa Lucía — Guadalupe a las 10.30 horas en campo de Santa Lucía. Carlos Durán — Atlanta a las 10.30 horas en campo de Carlos Durán. Audax — Madrid a las 10.30 horas en Tibás.

TERCERAS DIVISIONES

Perón — Nicolás Marín a las 10 y 30 horas en campo de Heredia. Independiente M. de Oca y Desamparados a las 10.30 horas en Montes de Oca. Carmen F. C. — Audax a las 10.30 horas en campo Cinco Esquinas. Saprissa — Alajuela a las 10.30 horas en campo de Saprissa. Cartago — Orión a las 10.30 horas en campo de Orión. Santa Lucía — Vizzaya a las 10 y 30 horas en campo de Vizzaya.

De Ud. atento y seguro servidor ROBERTO FONSECA L. Administrador

COMENTARIOS DEPORTIVOS

Resumen Deportivo Francés

Por Robert Donlevy Corresponsal de International News Service

PARIS, noviembre (INS) — Seis caballos de cría de corredores de pura raza navegan rumbo a Brasil procedentes de Francia a bordo del "Robert Espagne". Entre ellos figura "Good Luck", ganador del Grand Prix del Jockey Club corrido en Chantilly en 1948. Un criador de caballos brasileño se dice que ha pagado 20,000 por Good Luck, que como los otros cinco caballos padres del grupo se usarán principalmente para la cría.

y abundancia de filtros colocados estratégicamente para impedir que la arena se mezcle con la gasolina el aceite y el agua". "En In Guezam, se nos quemó el embrague. Eso nos detuvo tres semanas. Luego, para una de las mayores etapas del viaje al través del Congo belga, tuvimos que tomar un barco, porque no había carreteras ni senderos al través de las selvas tropicales que nuestro Hispano pudiera utilizar. "Nos perdimos varias veces en las terribles carreteras al sur del Congo, tratando de orientarnos con las indicaciones que nos daban los nativos por medio del lenguaje de signos. En la Africa Británica del Sur Oeste cruzamos una franja de 288 kilómetros, que era una inmensa reserva de caza. Estaba deshabitada y con toda intención se había dejado completamente salvaje. En ese trecho teníamos que orientarnos con una brújula".

"Usted sólo tiene la edad que siento", dice un viejo refrán, y Henry Peyrinaud admite que él siente cada uno de sus 76 años. Pero eso no le ha impedido participar activamente en su deporte favorito: la esgrima; Peyrinaud, que procede de la ciudad de Angulema en el suroeste de Francia, ha estado haciendo esgrima durante los últimos 63 años, desde que tenía 13 años de edad. Ahora se prepara para tomar parte en una competencia de su ciudad natal y dice que "no quedará muy atrás del ganador".

El Conde Jean dice que los leones no le molestaron, pero que tuvieron momentos apurados tratando de huirle a los perros jibaros llamados brientos. Otras aventuras incluyen el ser arrastrado al través de un valle inundado por una careta tirada por 30 buyes.

Mientras los 45 participantes en el récord automovilístico al través del Africa se preparan para el evento que comenzará el Día de Año Nuevo un veterano recorrió un recorrido automovilístico del Mar Mediterráneo al Cabo de Buena Esperanza hace 15 años. El intrépido automovilista, de Jean Teyssonniere, de Grammont, recorrió el viejo Hispano Saizo de 1925 que le llevó a él y dos compañeros de un extremo a otro del continente negro en tres meses. "Antes del viaje modificamos el viejo automóvil—recuerda el Conde—poniéndole un tanque de gasolina extra, un tanque de agua

El peso mediano norteamericano Bobby Dawson indignadamente vengó su única derrota europea que le causó hace varias semanas Jean Stock de Francia, cuando le ganó al francés Georges Chape, recientemente regresó de Estados Unidos.

Fue una pelea sin color pero le brindó a Dawson oportunidad para demostrar que aún tenía la vista rápida y buen juego de pies, cosas que aparentemente se dejó en casa cuando peleó con Stock. Chape parecía demasiado grueso y fuera de forma. Trató de boxear a Dawson, pero terminó con vertido en punching bag del norteamericano.

Fue una pelea sin color pero le brindó a Dawson oportunidad para demostrar que aún tenía la vista rápida y buen juego de pies, cosas que aparentemente se dejó en casa cuando peleó con Stock. Chape parecía demasiado grueso y fuera de forma. Trató de boxear a Dawson, pero terminó con vertido en punching bag del norteamericano.

LA VIDA EN PROVINCIAS

PUNTARENAS

PLAY GROUND DE PLAZA DE CAÑAS

Por VINICIO II

Libre de las trivialidades cotidianas, el hombre busca el sitio agradable para dar rienda suelta a sus pensamientos, porque no puede hacerlo entro del bullicio y el ruido de la ciudad. En el campo, lejos de la ciudad, se vive, si no se aísla completamente de sus semejantes. Hay que olvidarse de la parte mecánica de este mundo y ser más espiritual. Liberados de prejuicios y vivamos al compás de nuestros sentimientos.

Los mayores que llevan a sus hijos, al Play Ground de Plaza de Cañas, jugar éstos con un desenvolvimiento y una felicidad reflejadas en sus caras, que instantáneamente los hacen olvidar sus penas y les dan la tranquilidad necesaria para pensar más detenidamente. Por las mañanas, cuando están en recreo los alumnos de las escuelas, llegan éstos a disfrutar de las ventajas de la Plaza de Cañas, como también lo hacen otros niños que se encuentran en su misma situación por la tarde; todo es regocijo y alegría; todo es promesa y devoción. Si señores, todo ha sido alegría hasta entonces; pero dentro de poco, cuando también habrá tristezas, también notaremos entre los muchos niños felices algunos llorosos y tristes, con el deseo reflejado en sus pupilas porque muchos de los artefactos de tubo de bronce no estarán en condiciones de prestar servicio. En el Concejo sólo de presupuestos se habla, así como también de planes descabellados; no recordarán que el mismo deber tiene para conservar aquellas obras municipales, que como el Play Ground, necesitan un poco más de atención aunque con ello nos satisfagan a los amigos más allegados.

Nuestros hijos van por el mismo camino que nosotros hemos seguido, es preciso atenuar este ejemplo. Dejémosles vivir su infancia y no los sacemos en nuestros ajetos; poco para lograr ese objeto, también debemos poner a su alcance distracciones u objetivos que el día de mañana formen los cimientos de la salud física y moral del hombre de porvenir y de responsabilidad.

Por lo tanto y en nombre de los muchos padres que llevan a sus hijos, a distraerse o a buscar un rayo de expansión para su espíritu, pido a los miembros de la Municipalidad de Puntarenas, que arreglen los diferentes juegos que existen en Plaza de Cañas y que en vista de la cantidad de niños que lo visitan, agreguen nuevos motivos de distracción; empleando en esta forma, en beneficio de la comunidad, le dan mayor brillantez a vuestra gestión, ya que colabora en pro de la infancia puntarenense y lejos de los trillados rumbos acostumbrados de la política o del interés.

En lugares como nuestro puerto, en el que parecemos de muchos que ofrecen atención a nuestros pequeños, es una lástima que en el estado en que se encuentra en el estado en que se encuentra. Mientras en San José la Municipalidad inaugura el Play Ground de la Soledad satisfaciendo así el deseo de miles de niños ansiosos de distracción, en Puntarenas otros niños miran angustiados los restos colgantes de las hamacas o de las ruedas giratorias que por falta de atención de nuestros municipios se van perdiendo.

Con que alborozo contemplamos A PRINCIPIOS DEL AÑO ENTRANTE INICIARA SUS ACTIVIDADES LA "UNIDAD DE PEDEATRIA" DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS Este departamento prestará valiosísimos servicios a las futuras madres, contando con todo confort y adelantos modernos. Fuimos informados de que el salón o pabellón que se está construyendo en el Hospital San Juan de Dios para instalar la "Unidad de Pedetría" está prácticamente terminado. Es muy posible que este servicio tan importante se inicie a fines de este año o principios del entrante. Será un magnífico servicio para las futuras madres y para las que lo sean y necesitan una asistencia especial. Contará con toda clase de comodidades y adelantos modernos y estará atendido por especialistas y enfermeras capacitadas. Puede asegurarse que será uno de los pabellones más importantes del Hospital.

A PRINCIPIOS DEL AÑO ENTRANTE INICIARA SUS ACTIVIDADES LA "UNIDAD DE PEDEATRIA" DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

Este departamento prestará valiosísimos servicios a las futuras madres, contando con todo confort y adelantos modernos. Fuimos informados de que el salón o pabellón que se está construyendo en el Hospital San Juan de Dios para instalar la "Unidad de Pedetría" está prácticamente terminado. Es muy posible que este servicio tan importante se inicie a fines de este año o principios del entrante. Será un magnífico servicio para las futuras madres y para las que lo sean y necesitan una asistencia especial. Contará con toda clase de comodidades y adelantos modernos y estará atendido por especialistas y enfermeras capacitadas. Puede asegurarse que será uno de los pabellones más importantes del Hospital.

BOB HOPE REGRESA DE LA COREA



De Cine

STROMBOLI MÁS BARATO POR DOCENA

STROMBOLI. — Escrita por Roberto Rossellini en colaboración con Ari Cohn, Renzo Cesana, Sergio Amidei y G. U. Lievari. Intérpretes, Ingrid Bergman, Mario Vitale, Renzo Cesana y Mario Spozza. Dirigida por Roberto Rossellini y presentada por RKO Radio. Estrenada en el Palace.

Asistimos a ver "Stromboli", a poco prejuzgado por la leyenda que a su rededor se hizo, pensando que la duplicada aceptación que el público americano había hecho de ella, se debía quizás a un sentimiento nacionalista herido por la fama que el director Rossellini había obtenido con sus anteriores películas, principalmente "Roma, Ciudad Abierta".

Duele por la Bergman y por Rossellini. Por éste porque la película disminuyó necesariamente el prestigio enorme que mundialmente había alcanzado. Aunque ha que abonarle en este caso la magnificación que oportunamente hizo a la prensa, de que desautorizaba totalmente la versión que de Stromboli la RKO había prestado, la cual, según él, está totalmente errada.

Termina por pedir, por tales razones, al señor Ministro que interponga observaciones de tal fijación de salarios para que el Consejo analice debidamente la situación y se modifiquen tales aumentos.

El Ministerio, por su parte, ha pasado a conocimiento del Consejo Nacional de Salarios tal memorial.

EL GERENTE DE LA CAJA

(Viene de la Pág. PRIMERA) tar económicamente a la misma, añadiendo además que por lo obligado del alza de tales salarios se impondrán otros aumentos.

En cuanto a los demás actores, no hay nada especial que decir: María Bonilla, Celso Gallo y Roberto Salazar M., quienes mocionan con base en el proyecto presentado por el diputado señor Rodríguez Caracas, al que hacen un agrado fundamental en los conceptos anteriores.

DE LA CAMARA D

(Viene de la Página 1) vés de los cauces normales de la democracia. Esa resolución de la Cámara sirve de testimonio de la gratitud del pueblo puertorriqueño a usted al identificarse usted con el empeño de nuestro pueblo de mantener en forma dinámica el desarrollo progresivo de la libertad y de la justicia en Puerto Rico.

HOY

A las 3, 7 y 9... MI ADORABLE GANGSTER

AMERICA A las 7 y 8.45... RASTRO SANGRIENTO

CAPITOLIO A las 7.30 solamente... HISTORIA DE UN GRAN AMOR

ADELA A las 7 y 8.45... MAS BARATO POR DOCENA

GUADALUPE A las 8... AMARAS A MI SOMBRA

MASANA SABADO: RAYENTOS Y CAPITOLIO Una emocionante aventura en perfecto Technicolor!

PROXIMO DOMINGO: RAYENTOS Y AMERICA Una película colosal que se desborda en emociones indescribibles!

SE ESTUDIAN (Viene de la Página 1) var a cabo siembras de café en gran escala. Una vez conocido el informe del técnico será estudiado el proyecto.

MAS BARATO POR DOCENA. Escrita por Lamar Trotti sobre el libro de Frank Gilbreth Jr. y Ernestine Gilbreth Carey. Intérpretes: Clifton Webb, Myrna Loy y Jeanne Crain. Dirigida por Walter Lang para 20th Century - Fox. Estrenada en el Raventós.

Fuimos a ver "Más barato por docena" y el recuerdo muy vivo de las dos inolvidables películas en que Clifton Webb ha hecho el papel del inteligente Mr. Belvedere. Por lo tanto, tuvimos una cierta decepción al darnos cuenta de que se trataba de una obra de otro tipo.

Trata, propiamente dicha, no de la hía; la cinta es una serie de incidentes "tecnológicos", en la vida de la familia Gilbreth: El traslado de una casa a otro, una peste de tosferina, una operación colectiva de las glándulas, una temporada en la playa, el primer baile de la hija mayor, y la muerte del padre. Concebida así, no ofrece a su estrella las posibilidades del incremento que en otras películas ha encontrado, ni impresiones de las posibilidades de comedia que serían de desear, porque el humor de "Más barato por docena" es un poco de aficionados, y sin originalidad.

Puede deducirse de esto que sea una mala película? En modo alguno. Viéndola, tiene uno que entretenere y divertirse, tiene a ciertos individuos en algunas escenas, un reparto de genio simpático al que se destacan Jeanne Crain y Myrna Loy como la hija mayor y la señora Gilbreth, sin que el argumento deje oportunidad para que se luzca nadie más. Algunos de los chistes son obvios, y se reducen sin embargo a mostrar — sin comentarios — las modas de 1920, con lo cual ya es suficiente para provocar la hilaridad del público.

Todo eso, tal como lo dejamos relatado, está muy bien. Pero para los admiradores de Clifton Webb, no es suficiente. O. B.

EL LUNES

(Viene de la Pág. PRIMERA) su parte los Colegios Oficiales tienen 404 candidatos. Estas cifras demuestran claramente el interés de nuestra juventud por el estudio. Último grande que no todos logren ver coronados sus esfuerzos.

ULTIMAS FUNCIONES DE LA TEMPORADA DE COSTA RICA!!!

TEATRO NACIONAL Gran Compañía Española de Zarzuela y Opereta

Marcos Redondo HOY VIERNES 24 DE NOVIEMBRE 1950 HOY!!

A las 8.30 p. m. — Grandioso acontecimiento artístico!!

DEBUT!! del notable barítono español PEPE EBRI

Con la más popular de las operetas vienesas, la obra inmortal de Franz Lehár titulada LA VIUDA ALEGRE

Extraordinario éxito de los aplaudidos artistas MARIA FCA. RIMBAU — LUCIANO UTRILLA y ANTONIO PALACIOS

MANANA SABADO!! Romántico estreno, triunfo del arte lírico español! Las dos más bellas zarzuelas del Maestro SERRANO

"LOS CLAVELES" Enorme éxito de MARIA FCA. RIMBAU y LUCIANO UTRILLA y la encantadora obra ESTRENO EN COSTA RICA

"LA CANCION DEL OLVIDO" Triunfo de Marcos Redondo y María Fca. Rimbau

PROXIMO DOMINGO!! Dos extraordinarias atracciones!!! Única matinee a precios reducidos! Para que todo el mundo pueda admirar este colosal programa

LA DOLOROSA y MOLINOS DE VIENTO Entrada a Luneta, Butaca o asiento de Falco... \$ 10.00

POR LA NOCHE A LAS 8.30 p. m. POR FINI El éxito de éxitos! La gigantesca obra lírica del Mtro. Uzandizaga "LAS COLONDRINAS"

Para la ejecución de la grandiosa partitura del Mtro. Uzandizaga se ha reforzado la orquesta bajo la maravillosa batuta del aplaudido Maestro CARLOS ARAJITA.

AVISOS ECONÓMICOS

TARIFA Veinte palabras, cuatro días consecutivos \$ 4.00—Cada palabra adicional \$ 0.05 por inserción. Por MES: Veinte palabras \$ 20.00. Cada palabra adicional \$ 1.00. Iniciales, abreviaciones y números hasta de diez cifras cuentan como una palabra.

COMPRAS Necesito castañuelas. Para informes llamar. Tel. 4670.

LA CAMARA DE IN (Viene de la Página 1) — gniense en su última sesión dispuso expresarle su reconocimiento al Ministro de Hacienda por esta disposición.

En criterio de la Cámara de Industrias, los hombres de empresa y trabajo, se han visto animados con la actitud adoptada por el Ministro de Hacienda al dar instrucciones al Departamento Comercial del mismo, para que no se inter venga, por la película no intenta siquiera disminuir el uno del otro.

Manifiesta en su comentario la Cámara de Industrias; al propio tiempo el señor Ministro hizo profesión de fe en cuanto al empeño de estimular la producción, para que la oferta y la demanda lleven a bajar, automáticamente precios justos y convenientes para los consumidores; ya que la excesiva intervención del Estado en los negocios privados, es nociva al desarrollo de la producción y dificulta el perfeccionamiento del trabajo.

La opinión pública considera la Cámara de Industrias que se ha mostrado de acuerdo con la determinación ministerial, excepto en algunos grupos que mantienen tesis de reflejo internacional; de todas partes hay mensajes populares, que publican diariamente los periódicos. Organismos de amplio respaldo, como la Cámara de Comercio, y personas especializadas en la economía nacional, han expresado su aplauso a que se estimulen las fuerzas que llevan a la libertad en los negocios de

nerales. Desde luego — continúa la Cámara de Industrias — la disposición ministerial de que se habla, se refiere a un aspecto de la libertad de los precios; pero ha de llegarse a la libertad general en los negocios, para que los sectores sometidos a diverso régimen, no se estorben entre sí, perjudicando el desenvolvimiento regular de la economía. Las medidas drásticas de control, derivadas principalmente de trastornos internacionales, sólo son aplicables momentáneamente en casos de monopolios de hecho, que deben frenarse con medidas de policía, ya que se entretienen al ritmo corriente de las actividades generales.

Para concluir su comentario, manifiesta la Cámara de Industrias, que es bueno no perder de vista que la actitud del Sr. Ministro de Economía y Hacienda, está en armonía con el artículo 46 de la Constitución vigente, que dice: "son prohibidos los monopolios de carácter particular y cualquier acto, aunque fuera enmendado en una ley, que amenace o restrinja la libertad de comercio, agricultura e industria".

CONTRA LA SUPRE (Viene de la página PRIMERA) la función del empleado público y que la administración estuviera siempre en manos de los amigos del portico del momento; era obra de cuyo beneficio todos conocían, y daba al empleado una seguridad de permanencia que le permitía llegar a confundirse con la responsabilidad de la función, en forma que a la misma dedicase el entusiasmo de su trabajo.

De un golpe han quedado cercenados buenos proyectos y honestas orientaciones. El hecho ha producido confusión, extrañeza y en algunos casos indignación; de esta última es muestra la carta que ha nosotros ha llegado y de la que por su extensión vamos de reproducir algunos párrafos.

"Desde hace bastante tiempo se ha hablado de la supresión de este importante departamento — la O. D. P. — y los que como yo — dice el Sr. García Koger — conocemos su labor, nunca imaginamos, no podríamos aceptar como posible, que una moción en este sentido tuviera buena acogida en el seno de la Hon. Cámara Legislativa. Por eso la noticia que aparece en los diarios de hoy me ha llenado de profunda tristeza. Es que no quiero aceptar que ese Congreso, nuestro Congreso, que él llega a ser una realidad después de la enorme lucha de lo que fue la Oposición Nacional, después de una guerra fratricida, donde sobran promesas de toda clase, para salvar el decoro y la dignidad de los costarricenses no quiero aceptar como cierto, repito, que el Congreso que tiene que ser digno representante de las nobles aspiraciones de los que en tantas formas luchamos por la vuelta a la decencia de nuestra patria, venga a echar por el suelo de un plumazo, suprimiendo al único organismo gubernamental que está capacitado para garantizar al país que los puestos públicos serán otorgados a las personas que los merecen por su capacidad, por sus dotes de honradez, o por la amistad o el parentesco que los una a los caciques de la política electoral."

"No puedo aceptar que el Gobierno trate de incumplir su promesa, hecha tantas veces en los momentos de lucha electoral, de buscar el adelantamiento de la Administración Pública, porque nadie puede ignorar que el proyecto de Presupuesto sometido a la consideración de esa Hon. Asamblea por el Ejecutivo, incluye la continuación de la Oficina de Selección."

"Nadie puede ignorar que si el Poder Ejecutivo incluyó en su presupuesto a la Oficina de Selección es porque cree en ella."

"Tengo afe en la honrra de bien de los señores diputados y por esto estoy seguro que aceptarán una sugerencia que muy respetuosamente

HOY HACE 10 AÑOS

El 24 de Noviembre de 1940, don León Cortés destintió la noticia de que él hubiera difamado en Los Angeles al Gobierno de Calderón

"La Tribuna", (desde sus entones) fué la q' hizo gran escándalo. En una recepción que le hicieron en Los Angeles en su honor, el Ex-presidente Cortés había hablado mal de Calderón.

La cosa, cierta o no, era ridícula. Porque la verdad es q' don León Cortés tenía derecho de decir lo que le diera la gana, sin que ello fuera motivo de escándalo, quejas, editoriales, réplicas, contra-épicas y cuenteretes. Pero la noticia era falsa.

Desde Washington, D. León Cortés se dirigió al periódico "Diario de Costa Rica" el 24 de Noviembre, para manifestar que la noticia era totalmente falsa. Y agregó: que para combatir al Gobierno, lo haría en Costa Rica y no desde afuera. (Lo cumplió).

Lo interesante es el ambiente de servilismo en que ciertos círculos se movían y querían mover al país. Hablar mal del "boadossimio doctor", eso poco menos que un pecado mortal; y si alguien lo hacía, se venía un ranfla de quejas, protestas, dimes y direses, por al prensa.

Claro, el pueblo no aguantó semejante cosa. Y en señal de protesta contra ella, contra ese ambiente de servilismo, entre otras cosas, se levantó la gigantesca "Oposición Nacional".

Lo que había que señalar hoy, es q' ya el centenario de Noviembre de 1950, los círculos calderonistas están tratando de liquidar a León Cortés, "a como hubiera lugar".

"A como hubiere lugar", los que se liquidaron fueron ellos. Por tantos, entre otras razones.

les hago: que nombren una Comisión, ya sea del seno de la Asamblea, ya de personas particulares, que venga a conocer la labor de la Oficina de Selección de Personal.

OTORGASE (Viene de la Página 1) se refiere a siembras, en visita que hiciera a la zona sur, se manifestó de acuerdo y concedió el finiquito solicitado.

De esta manera la Compañía Bananera procederá de inmediato a dictar las medidas pertinentes para continuar sus siembras, atendiendo a la manifestación Gubernamental que dice que se ha ajustado en todo a lo que indica la mencionada cláusula.

PROXIMO DOMINGO Moderno - Variedades - Ideal Keith y Castro LAS DOS HUERFANTAS por Chachita y Tusita

Palace A las 3, 7 y 9... La gran fiesta de Música Serial ROMANCE SIN PALABRAS

VARIEDADES A las 3, 7 y 9... Siguen los llenos! EL GRAN VALS

MODERNO A las 3, 7 y 9... LIBRE BAJA FIANZA por George Raft

IDEAL A las 6 y 8... RAYITO DE LUNA por Los Panchos

LIBANO A las 7 y 9... SECRETO DE UNA MUJER por Constance Bennett

KEITH A las 7 y 9... EL DOLOR DE LOS HIJOS

CASTRO A las 7.30... RECLUSA

COLON A las 7... PABIOLA